
Много явдид в шхреенах
слов лЮ7№ю  услышать о Вере 

Клнмаяовне Дубининой. Большое 
уважение односельчан она завое
вала трудолюбием, честной рабо
той, радением к  общественному 
добру. О делах славной телятницы 
колхоза «Заря» знают не только в 
Елецком производственном управ
лении, но и во многих хозяйствах 
Липецкой области. Повседневным 
трудом эта рядовая колхозница 
вносит свой вклад в укрепление 
общественного богатства родного 
колхоза.

Тысячи такнх замечательных 
тружеников, влюбленных в свое 
дело, отдающих ему вое силы, 
знания, опыт, работают на колхоз
ных и совхозных фермах. И х вос
питали Комму
нистическая пар
тия, колхозный 
строй. Профес
сия животновода 
■— скотника, ча
бана, доярки, те
лятницы, свинар
ки, птичницы — одна из почетных 
профессий в стране.

В нынешнем году животноводам 
предстоит много и упорно потру
диться, чтобы взять намеченные 
рубежи. Труженики Российской 
Федерации должны дать государ
ству пять миллионов тонн мяса, 
или на 487 тысяч тонн больше, 
чем было заготовлено в 1962 го
ду; молока — 19 миллионов тонн, 
что на 2,6 миллиона тонн больше. 
Возрастет также производство яиц, 
шерсти н другой продукция. У к 
раина продаст государству 2,1 
миллиона тонн мяса, 8,1 миллио
на тонн молока, 2,5 миллиарда 
ш тук янц. Труженики сельского 
хозяйства Казахстана борются за 
то, чтобы дать Родине не менее 
900 тысяч тонн мяса, один мил
лион 440 тысяч тонн молока и 
много другой продукции. Новые 
высоты наметили для себя живот
новоды Белоруссии н других рес
публик.

В  широко развернувшемся пред
майском соревновании активно 
участвует многочисленная армия 
животноводов. Напряженным тру
дом на фермах они отвечают на 
Првзыв Ц К  КПСС:

— КО Л Х О ЗН И КИ  И  РАБОТ
Н И К И  СОВХОЗОВ! ВСЕМЕРНО  
р а з в и в а й т е  О БЩ ЕС ТВЕН
НОЕ Ж ИВОТНОВОДСТВО, У К 
РЕПЛЯЙТЕ КО РМ О ВУЮ  БА ЗУ ! 
УВЕ Л И Ч И В АЙ ТЕ ПРОИЗВОД
СТВО М ЯСА, М О Л О КА, М А С 
Л А, Я И Ц  И  ДРУГО Й П Р О Д УК
ЦИИ!

Передовые хозяйства с начала 
нынешнего года настойчиво борют
ся за то, чтобы дать государству 
больше продукции. Труженики 
колхозов и совхозов Усть-Лабин- 
ского производственного управле
ния перевыполнили план первого 
квартала по продаже мяса и мо
лока. С честью справились с пла- 

і ном закупок этой продукции ж и
вотноводы Новосибирской обла
сти. За первые три месяца этого 
года по сравнению с тем же пе
риодом прошлого года заметно 
увеличили валовой надой молока 
колхозы и совхозы Волгоградской, 
Ульяновской, Ростовской, Орен
бургской, Свердловской областей. 
Ставропольского края н  Башки
рии. Многие области, края н рес
публики добились роста производ
ства мяса.

Показателя передовиков радуют 
тем более, что они достигнуты 
сложных и трудных условиях зи
мовки этого года. Суровая и за
тяжная зима потребовала от каж 
дого работника фермы дополни
тельных усилий, особенно заботли
вого ухода за скотом, экономного 
расходования кормов. Много твор
ческой няициативы и находчиво
сти проявляют лучшие животново
ды, добиваясь всемерного увеличе 
ния продуктивности скота.

Крупной фабрикой мяса стал в 
Омской области совхоз «Победи
тель». Здесь работают такие ма
стера свиноводства, ка к Борис 
Незгуцкнй и  Владимир Хоружий. 
Их механизированные звенья со
ревнуются между собой. Звено 
Незгуцкого решило в этом году 
откормить 16 тысяч свиней, или 
по четыре тысячи голов на каж 
дого работника. Здесь хорошо ме
ханизирован труд животноводов. 
Все процессы приготовления и 
раздачи кормов, ухода за скотом 
выполняются с помощью машин, 
многие из них изготовлены рука
ми работников совхоза. С откорма 
уже сняты и  отправлены на мясо
комбинат первые тысячи живот
ных.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
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СОБРАНИЕ ОБЩ ЕСТВЕННОСГИ МОСКВЫ , 
ПОСВЛЩ ЕННОЕ ДНЮ  СВОБОДЫ  АФ РИ КИ

М О С Ш , 15 апреля. (ТАСС). Се
годня представителя общественности 
Москвы ігринялй участие в собра
нии, посвященной Дню свободы Аф
рики.

Председатель Советокого комитета 
солидарности стран Азия и Африки 
Мирэо Турсун-зйде приветствовал 
послов и сотрудников посольств ря
да африканских стран, прибывших

на собрание. В своей речи он под
черкнул, что молодые африканские 
государства уже добились значи- 
тельпых успехов. Колониализм в 
Африке потерпел поражение, но 
борьба проаолжается.

С речами выступили представите
ли общественности, а также посол 
Республики Судан в Советском Сою
зе Якуб Осман.

Почетен труд животновода
Сельские специалисты Черни

говской области решили стать во 
главе комплексных бригад и я:н- 
вотноводческих ферм. Производст
венные участки здесь возглавили 
две тысячи агрономов, зоотехни
ков.

Для животноводов страны на
ступил сейчас самый напряжен
ный и, пожалуй, самый ответст
венный период. Повсюду идут 
массовые отелы коров, окоты 
овец, опоросы свиней. От работни
ков ферм требуется так организо
вать прием молодняка, чтобы пол
ностью его сохранить, направить 
на пополнение колхозного и сов
хозного стада. От этого будут за
висеть дальнейший рост поголовья 
скота, темпы увеличения произ
водства продукцЕіи не только в те
кущем. но и в последующие годы.

Ныне во многих районах страны 
зима затянулась дольше обычно
го. До свежих кормов еще далеко, 
а их запас в ряде мест на исходе. 
В интересах дела очень важно в 
эти дни так наладить содержание 
скота, чтобы корма расходовались 
экономно.

Следует отметить, что особен
ности нынешнего года не везде 
хорошо учитываются. Некоторые 
сельские партийные организации 
в сложный период работы ферм ос
лабили внимание к  нуждам и за
просам животноводства. В резуль
тате хозяйства даже снижают ра
нее достигнутые показателя по 
продуктивности скота, привесам 
животных, допускают падеж их. 
Разве не об ослаблении внимания 
к  животноводству, не о потере чув
ства ответственности за поручен- 
нре дело говорят факты, выявлен
ные в Цимлянском зерносовхозе 
Ростовской области? В этом хо
зяйстве за последнее время пало 
72 головы крупного рогатого ско
та. значительное количество сви
ней, овец и  птицы, хотя кормов 
здесь было заготовлено больше, 
че’« R ПРОШЛОМ году.

Главная причина недостатков— 
неудовлетворительная оргаттзация 
труда на фермах, слабая произ
водственная дисциплина. Зача
стую животные остаются без кор- 
ліа и воды, запасы фуража расхо
дуются бесконтрольно, меры ма
териального стимулирования ра
ботников не применяются. К  со
жалению, факты бесхозяйственно
го ведения животноводства имеют
ся не то.чько в Ростовской, но я в 
других областях.

Успех вьшолнения планов и 
высоких обязательств, взятых ж и
вотноводами в пятом году семи
летки, в значительной мере зави
сит от благополучного завершения 
зимовки скота. Прямая обязан
ность сельских крайкомов и обко
мов партии, парткомов производ
ственных управлений — постоян
но держать в поле своего зрения 
работу ферм, оказывать людям 
всестороннюю помощь в примене
нии передовых методов труда, в 
широком внедрении опьтта масте
ров животноводства.

Во всей организаторской работе 
очень важно умело сочетать под
готовку я проведение весеннего се
ва с решением неотложных прак
тических вопросов дальнейшего 
развития животноводства. Зеркало 
работы управления н партийного 
комитета в области подъема ж и
вотноводства — это уровень про
изводства мяса и молока на сто 
гектаров земли. Особую заботу в 
эти дни надо проявить о людях, 
занятых на животноводческих 
фермах и отгонных пастбищах, 
создать все условия для того, что

бы в каждом хозяйстве росло по
головье скота, повышалась его 
продуктивность. Больше внимания 
сейчас следует уделить молочно
товарным фермам с тем, чтобы бы
стрее добиться увеличения произ
водства молока.

Уже теперь в каждом хозяйст
ве, в каждом производственном 
управлении люди должны не толь
ко знать свои рубежи, но н четко j 
представлять, за счет чего ныне 
будет увеличено производство про
дуктов животноводства, в какие 
сроки и в каком количестве госу
дарство их получит, из каких ис
точников будут созданы запасы 
кормов, как будет организовано 
летнее содержание скота, его от
корм и нагул, кто ответствен за 
выполнение этих работ.

В дни весеннего сева заклады
ваются основы прочной кормовоіі 
базы. Вот почему в каждом колхо
зе и совхозе должен быть безус
ловно выполнен намеченный план 
сева кормовых культур, обеспече
но получение высокого урожая ку 
курузы, сахарной свеклы, гороха, 
кормовых бобов.

Работники животноводства в 
этом году своим самоотверженным 
трудом внесут достойный вклад в 
увеличение производства сельско
хозяйственных продуктов, в укре
пление экономической мощи стра
ны.

(Передовая «Правды» за 
16 апреля).

На Томском подшипниковом заводе члены группы содействия 
контролю проводят большую работу. Контролеры побывали в ремонт
но-строительном цехе, на строительных участках н складе строитель
ных материалов. Они внесли конкретные предложения по устране
нию вскрытых недостатков.

Сейчас одна из комиссий контролеров готовится к  проверке учета 
и хранения материальных ценностей на складах отдела технического 
снабжения завода.

На снимке: члены группы содействия контролю (слева направо) — 
инженер-конструктор Р. А. Кудояров, наладчик сепараторного цеха 
Г. И. Скороходов, мастер электроцеха В. А . Каштанов, заместитель 
главного бухгалтера Н. Д. Набоко и механик сборочного цеха А . А . 
Малышев за обсуждением порядка предстоящей проверки.

Фото Ф. Хитриневича.

Первомаю— наши 
трудовые подарки

☆  ■й'

Р Е З Е Р В Ы  Н А Й Д Е Н Ы
Все бригады и смены 

завода минераловатных 
изделий, борющегося за 
звание предприятия 
коммунистического тру
да, несут предмайскую 
трудовую вахту. Кол
лектив завода задание 
первого квартала вы
полнил на 114  процен
тов, производительность 
труда возросла на 9 
процентов. Множатся 
ряды передовиков.

Большие успехи у  
коллектива цеха обжига 
извеспі. Здесь мно
гие рабочие-обжигаль
щ и ки — тт. Мель, Агеев,

Степанов и  другие —  
значительно перекрыли 
свои месячные задания. 
А в целом цех план 
марта выполнил на 127 
процентов.

В первом квартале 
наш завод перешел на 
новые нормы выработки 
на одну вагранку. Про
тив прошлого года они 
возросли на 13 процен
тов. Некоторые сомнева
лись, обосновано ли та
кое повышение норм, 
предсказывали невыпол
нение их рабочими.

Коллектив все си.чы 
направил на выявление

резервов производства. 
За дело взялись люди 
творческой мысли —  
наши рационализаторы 
и изобретатели. Стар
ший мастер И. Солени- 
ков и технолог М. Нико- 
нопшя предложили но
вый технологический 
процесс разжига вагра
нок. Применяя этот 
прогрессивный метод, 
смена мастера Ф. Сози- 
нова довела выработку 
на одну вагранку до 69 
кубометров минераль
ной ваты, а смена ма
стера В. Старых —  до 
70 вместо 52 по норме.

Экономический эф
фект от внедрения нов
шества состав)!? свыше 
20 тысяч рублей в год.

У  нас намечено орга
низовать школу передо
вого опыта. Л^’чшие 
шихтовщики, вагранщи
ки  не только будут рас
сказывать, но непосред
ственно на рабочих ме
стах показывать, ка к  
они добиваются высо
ки х  результатов.

И. НАУРЕКОВ, 
инспектор отдела кад
ров завода минерало- 
ватных изделий треста 
«Стройдеталь».

С К О Р О П О Л Е !

ГОТОВЫ л и  вы к СЕВУ?

Н А С ТР О Е Н И Е  
испортила... весна

О

РАВНЕНИЕ НА МАЯКИ
Лесозаготовители Егоровского 

лесопункта Туганского леспром
хоза местной промышленно
сти рапортуют: четырехмесяч-
ііы й  план по вывозке и трелевке 
древесины выполнен досрочно. 
Дать Родине к  Первомаю 1.000  
кубометров деловой древесины 
сверх плана —  такую  цель по
ставил теперь наш коллектив.

Отлично трудятся в эти дни 
бензопильшики из бригады А. Но
вицкого. Редко бывает, чтобы 
они выполнили сменное задание 
меньше, чем на 150 процентов. 

Трактористы по норме должны

вывозить в день по 38  кубомет
ров леса. Но в эти предмайские 
дни всенародного соревнования 
норма для них —  не предел. 
М- Мухин. Н. Белевич, например, 
трелюют за смену по 4 6 — 50 к у 
бометров. Рабочие д р іти х  профес
сий равняются на маяки. Это 
раскряжевщ ики из бригад 
А. Брандта и Н. Якігаовича, груз
чики , руководимые тт, Кузнецо
вым и Черняковым, и другие.

Б. БАРИН.
saaoDDoaoDao оаооаойооаа‘>{

Строительство коммунизма в СССР 
и развитие сельского хозяйства

Седьмой том докладов 
и выступлений товари
ща Н . С. Хрущева 
«'Огро.йтельсіво комму, 
низма в СССР л  разви
тие сельского хозяйст
ва» выпустило в свет 
Государственное изда
тельство политической 
литератіфы. В кгаіге, 
насчитывающей около 
пятисот стралиц, собра
ны  многочисленные ма
териалы, посвященные 
важнейшим вопросам 
сельского хозяйства Со
ветского Союза.

Новый том трудов то
варища Н. С. Хрущева 
открывается его вы
ступлением 27  нарта 
1962  года на заседании 
Бюро Ц К  КПСС по 
РСФСР с  участием пер
вых секретарей крайко
мов и обкомов партия.. 
Оно посвящено вопросу, 
имеющему

Седьмой том докладов и выступлений 
Н. С. Хрущева по вопросам сельского хозяйства

значение для партии, 
для всего советского на
рода, —  перестройке 
управления сельским 
хозяйством. Завершает
ся том письмом участ
никам совещания моло
дых кукурузоводов У к 
раинской ССР, послан- 
ньш 29  марта 1963  го
да.

В книге опубликова
ны  речи и  выступления 
Н. С. Хрущева: на ми
тинге дружбы советской 
и  кубинской молодежи; 
на совещании работни
ков производственных 
управлений районов 
центра Российской Фе
дерации в Москве; в се
ле Калнновке, Бурской

области; на собрании 
партийного актива Турк
менистана в Ашхабаде; 
на совещании руководя
щих работников Узбеки
стана, Казахстана, Тад- 
жрйкистана, Киргизии, 
Туркменистана, Азербай
джана и Армении в Таш
кенте: на совещании
секретарей партийных 
комитетов и  начальни
ков производственных 
колхоѳно-совхоэных уп 
равлений Российской 
Федерации и  другие.

Важнейшим материа
лом этого сборника яв
ляется исторический 
доклад т о в а р я  щ а 
Н . С, Хрущева на  Пле
нуме Центрального Ко

митета КПСС 19 ноября 
1962  года «Развитие 
экономики СХХР и пар
тийное руководство на
родным хозяйством».

Новая книга  богата и 
разнообразна по содер
жанию. Здесь опублико
ваны записки товарища 
Н. С. Хрущева в Прези
диум Ц К КПСС по кар
динальным вопросам 
развития сельского хо
зяйства в Стране, пись
ма рабочим и работни
цам совхозов, колхозни
кам и колхозницам, спе
циалистам сельского хо
зяйства.

Опубликованные тру
ды Н. С. Хрущева ярко 
отражают коллективный 
опыт, коллективный 
разум партия и народа 
в области развития со- 
циатистичеокого сель
ского хозяйства.

(ТАОС).

I А с ф а л ъ т  I 
I л о ш е л і  I
5 оD 0
а Давно не было такого ожив-а 
аления На асфальтовом заводе 
S равления карьерами. S
□ В зто морозное утро залязза-а 
а ли ковши зкскаваторов, закрути-° 
а лись сушылъные барабаны. g 
о Ив мешалки в кузов авгосамо-о

Ізоду впорция» асфальта. Ма-\ 
ошина с асфальтом выш.иі за 
а ворога завода, направляясь наа

Три квартальных плана
Ж ивотноводы  кол хоза  «Заря» 

К ри во ш е и н ско го  производствен
ного  управления  вы полнил и  тр и  
кв а р та л ьн ы х  плана продаж и  госу-

варству  мяса, на 139 центнеров 
ольш в, чем было продано в пер

вом квартал е  1962 года.
В этом хозяйстве  особое внима

ние уделяется производству сви 
н и н ы . Сейчас на отко р м  постав
лены  280 свиней. Х орош ий уход  
за  ж и во тны м и  обеспечиваю т сви 
н а р ки  3 . Б орейш а и А . Гачика . 
Готовясь достойно встрети ть  пер
в ом ай ский  п р а зд ни к , они реш или 
о тко р м и ть  до сальной конд ици и  
150 свиней и продать го сударству 
в апреле 60 свиней со средним 
весом ка ж до й  110 ки лограм м ов.

В 1963 го ду  ж и вотноводы  ко л хо 
за «Заря» обязались произвести 
1.050 центнеров мяса, 800 из и и х  
продать го сударству.

Н. САСЬКОВ.

четырехмесячыыи!
Еще 10 апреля уч а сто к  старш его  

прораба А. Буланева и з  строи тель
ного  управления  Н» 1 треста  «ПроМ'

_  ___ _  п строй» начал работать в счет мая.
Dсвала пошла первая в нынешнеми У ч а сто к , борю щ ийся  за  право наэы- 

"  ваться кол л ективом  ко м м ун и сти ч е 
с ко го  труда, вы полнил у ж е  работы  
на тр и  ты ся чи  рублей сверх плана.

^  Это Тогур ' 
ская ферма? Слу
шайте, когда вы, 
наконец, привезе
те кукурузосажал
к у  для переобору
дования, —  кри
чит в телефонную' 
трубку инженер 
по сельскохозяй
ственным маши
нам А. А. Ш тан- 
гауэр,

—  Ладно, ско
ро привезем, —  
отвечает механик Фермы.

Проходит несколько дней. За это 
время кукурузосаж алку с фермы, до 
которой всего 8  километров, можно 
было десять раз привезти в мастер
скую, но здесь, видимо, не торопят
ся. А. А. Ш тангауэр снова звонит. 
На этот раз отвечает управляющий 
фермой М. Г. Парный. У  него, ока
зывается, другое мнение.

—  Приезжайте сами и переоборг 
дуйте, —  отвечает он.

—  Но ведь здесь, в центральной 
мастерской совхоза, можно сделать 
быстрее и  лучше.

—  Не повезем, —  упрямо отвеча
ет управляющий,

И трудно понять, чем он руковод
ствуется. Между тем} на Тогурской 
ферме совхоза «Колпашевский» на
мечено засеять кукурузой  100  гек
таров.

Переоборудовать кукурузосаж алку 
для одновременного высева зерна и 
ядохимикатов необходимо потому, что 
на этой ферме почвы заражены про
волочником. В прошлом году из-з; 
него на отдельных участках урожай 
был снижен на 30  процентов.

Еще неласковее обошлись здесь с 
навесной четырехрядной картофеле
сажалкой. Кому-то вздумалось вне
сти «рационализацию» —  снятъ 
часть высаживающих ложек. А по
том растеряли их, теперь нигде не 
могут найти запасных. Второй год 
стоит и ржавеет без дела хорошая 
машина. А ведь с нею можно ка ж 
дый день садить по 5— 6 гектаров 
картофеля. По плану совхоза пред
усмотрено на Тогурской ферме і  
двух соседних отвести под карто
фель 100  гектаров.

—  Ньгаче опять в ущерб общему 
делу придется снимать технику 
других ферм и помогать тогурским 
гпре-мрханизаторам, —  говорят 
совхозе.

потруд или сь
...........  возглавляемые

Л о патины м , Ф индлером , ш т у к а 
ту р ы  бригады  Ивана Курсакова .

К Перломаю строители обязались 
дополнительно н  заданию  njioHSBe- 
сти  работ на 25 ты сяч  рублей.

В. СОКОЛОВ, 
инж енер.

□ - ' ^ тѵ п Особенно хорош оп строительную площадку вПром-а бригады  кам енщ иков , 
пстроя». Тридцать восемь т о н к о  
опродукции — таков итог трудо-а 
ового дня. Этому предшествовала о 
орабога коллектива в зимний пе-а 
ориод. Зимой была проведена р е -о  
оконструкция завода. В результа-о 
оге стал больше выход пара из а 
п котла. При выпарке нефтебиту-а 
ома сейчас применяется жидкое а 
а топливо в.несто твердого. Топли-а 
аво теперь к форсунка.ч подается а 
а «своим ходом». о
□ Много сил приложили для со-§
а вершепствования производствао 
ослесари^операторы Ф. Простомо-° 
олотов, В. Петухов, механика 
а В. Тумкин. □
о Дать к  Первомаю 1.500 т о н к о  
аасфальта под зтим девизома 
атрудится сейчас коллектив eaeo-g 
о да. g
° И. ЕФ ИМ О В, g
О внештатный сотрудник от- g 
о дела промыш.тенности ре- q
□ дакцни газеты «Красное g
о знамя*. ‘  I . о

...Идет, звенит 
капелями весна. 
Журчат говорли
вые ручьи и чем 
громче, тем мрач
нее настроение у  
механика Марак- 
сш іской фермы 
Г. Лукшина. Зи '
мой он был в ОТ"
пуске и совсем за
был о ремонте 
техники. Спохва
тился лишь в мар
те. Прошла пер

вая декада апреля, а в Мараксе 
даже плутй не подготовили —  из се
ми не отремонтированы два. На фер
ме 4 сеялки, не приведены^в поря
док две. Ка к  и на соседней Тогур
ской ферме, не переоборудована к у 
курузосажалка для одновременного 
высева семян и  ядохимикатов.

Испортила настроение весна и 
управляющему Типсинской фермой 
П. Н. Ситникову. Здесь всего две се
ялки  и те не отремонтированы. На 
ферме есть хороший гараж, и  можно 
было еще зимой их подготовить.

К  началу весенних работ в совхо
зе не сумели обеспечить кукурузо-* 
водов мерной проволокой. Разве 
можно будет нормально работать, ес- 

каждой сажалке осталась 
третья часть годной проволоки? Ни
чем не помог совхозу и колпашев
ский магазин «Сельхозтехники».

Но даже есЛи все имеющиеся 
сельскохозяйственные машины будут 
приведены в готовность, все равно 
совхоз «Колпашевский» окажется в 
трудном положении. По подсчетам, 
на выполнение полевых работ, ка к  
этого требует агротехника, здесь 
не хватает 10 зерновых сеялок. Их 
ж дут на Инкинской. Моховской, Се
верской, Типсинской фермах. В Ин- 
кино, например, после того, ка к  спи
сали старые сеялки, пригодны че
тыре. а надо не менее 6 — 8. Пред
стоит засеять около 900  гектаров, 
Поля позволяют комплектовать аг
регат из прицепных сеялок, а такая 
машина на ферме всего одна. Не луч
ше положение и на Моховской фер
ме.

...Все смелее шагает весна на се
вер. И в оставшиеся дни до сева на
до работать с удвоенной энергией, 
чтобы исправить допущенные ошиб
ки-

п. колотовкин,
каш  соб. корр.

Е Щ Е  Д В Е  тысячи Т О Н Н
Более 4 тысяч тонн местных 

удобрений выеез на поля совхоз 
«Молчановский». В апреле реше* 
но вывезти еще 2 тысячи.

На вывозке удобрений работа
ет специальное механизирован
ное звено. Кро.че того, на фер*

мах на зтой работе ежедневно 
заняты 10—12 подвод. Комсо
мольцы и школьники проводят 
воскресники по вывозке пере
гноя на поля.

В. НОВОСЕЛОВ, 
наш внештатный корр.

П о д п и с а н и е  с оветско-  
камбоджийских документов

£Ьсоааооаааоаааааоааааааоаааооаааоаа

В Большом Кремлевском дворце 15 апреля состоя
лось подписание советско-камбоджийских документов.

Документы п,';дписали первый заместитель председа
теля Государственного комитета Совета Министров 
СССР по внешним экономическим связям И. В. Архи
пов и глава правительственной экономической делега
ции Камбоджи, заместитель председателя Высшего со
вета трона Камбоджи Ньек Тьюлонг.

В соответствии с подписанным соглашением Со* 
ветскйй Союз окажет Камбодже экономическое и  техни-

•ческое содействие в строительстве гидроэлектростанции 
мощностью 50 тькя ч  киловатт с предоставлением Кам
бодже кредита на льготных условиях для этой цели.

При подписании присутствовали первый заместатель 
Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, 
министры СССР и другие официальные лица.

С камбоджийской стороны при подписании докумен
тов присутствовали члены правительственной эконо
мической делегации, а такж е посол Камбоджи в Совет
ском Союзе Х у  Кантул, (TAGC),
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С тро и тел ьству  д е т ски х  учреж дений  — боевые темпы

В ГЛУБОКОЙ СПЯЧКЕ
Бригада камеиіщ іков Арнольда 

Вальгера из уігравлеяия 13 тре
ста «Жиястрой» сгрудилась на «пя- 
татке». Четырнадцать человек на 
небольшой площадке ведут кладку 
крыла будущей школы. Теснота.

—  Закрепляем плацдарм! —  не
весело шутят члены бригады.

Ш колу, о которой идет речь, я ш -  
строевцы сооружают с 1 марта ны 
нешнего года. Объект приняли от 
бывшего треста «Томсксірой». Срок 
сдачи в эксплуатацию —  первое 
сентября. Срок —  близкий. Каза
лось бы, что работа на сооружении 
школы на 920 мест должна вестись 
полным ходом. А что же в действи
тельности?

На стройке, ка к  уже говорилось, 
занято всего 14 человек. Да и  они 
не загружены в полную меру.

—  В чем же дело? —  обращаемся 
к  старшему прорабу И. Барабышки- 
ну.

—  Нет фронта работ. Сдержива 
ет нас отсутствде панелей перекры
тия...

С этим доводом можно согласить
ся. Скоро полтора месяца, ка к  все 
ярче разгораются страсти вокруг по
ставки панелей.

—  Обождите, скоро завалим! —  
торжественно клянутся руководите
ли треста «Стройдеталь».

—  Вот-вот пойдут на стройку па
нели, —  заверяет бригаду началь
ник управления то>в. Кадыков.

А на деле? День проходит за днем 
а панелей перекрытия все нет. Сей
час их ттуебуется около 200  ш тук, 
а достави.іи за полтора месяца 
всего... восемь. С таким снабжени
ем, ка к  говорится, не разгонишь
ся. Это приводит к  нарушению эле
ментарных технических условий. 
Вот примеры.

На одном крыле здания закончена 
кладка первого этажа. А перекрыть 
его вечем: плит нет. На свой риск 
и страх, не закрыв нижний этаж, 
строители ведут кладку второго эта
ж а...

А на противоположном крыле, на 
том самом «плацдарме», который ру- 
г а т  каменщики, ведется кладка 
только первого этажа.

—• Панели перекрытий —  это 
еше не все, —  гово ійп бригадир
А. Вальгер. —  Нам уже сегодня 
нуж ны  лестничные марши, а вопрос 
е ними только «решается».

—  Столярка очень нуж на. —  до
бавляет старший прораб, —  а также 
дверные и оконные блоки. Завод 
Х» 4 «Жилстроя» задержрівает их 
выдачу.

Уже сейчас следует подумать о 
завозе на площадку ферм перекры
тий, решить вопрос о сооружении 
кры ш и. В строительном управлении 
Уг 13 до сих пор не оформили доку
ментацию на верхнее покрытие зда
ния. У ж  не без кры ппі ли решили 
сдавать учебное заведение «находчи
вые» руководители?

Очень многое еще надо сделать, 
чтобы в будущей школе первого сен, 
тября раздался звонок на урок. Но 
на площадке ее торопятся. Рабо
ты  ведутся только в одну смену.

Было бы неправильно пенять

лишь на отсутстаие желевобетона на 
важной стройке. РуЕОводители тре
ста, управлеяяя сами мало беспоко
ятся об ускорении т е ш ш  сооруже
ния ппсолы.

Большой фронт работ предстоит 
выполнить на объекте сантехникам. 
А где они, какова причина их столь 
долгой раскачки? Давно представи
лась возможность развернуть в зда
нии столярные работы. Ведь толь
ко одних дверей и окон надо уста
новить более 400 . Заішка на 
столярку подана, только до сих пор 
неизвестно, когда же будет выдан 
заказ на ее изготовление. На пло
щадке затянули установку второго 
подъемного крана.

Или другое. При кладке стен до
пускают утолщенные швы.

Почему? —  спросили мы тов. 
Барабьпшсяна.

—  Раствор плохой, один песок.
—  А кто этот раствор поставляет?
—  Растворный узел нашего уп 

равления...

Си.іикатный кирпич прежде, чем 
пойти в дело, подвергается «механи
ческой обработке». Везут его в авто
самосвалах без поддонов, «навалом» 
сбрасывают в кучу . И без того не 
отменный кирпич приходит в негод
ность.

Самотек, бесконтрольность, нераз
бериха —  по.двовластяые «хозяева» 
на стройке.

Трест «Жилстрой» должен сдать 
к новому учебному году три школы. 
О строительстве одной из них мы 
уже рассказали. Каково же положе
ние на других площадках?

Поселок Степановка. На пустыре 
управление И  в марте при
ступило к  сооружению школы на 
320  мест.

Встретил нас мастер Г. Беляев.
—  Забиваем сваи под будущее 

здание. 137  свай забить осталось.

Рядом строите.ти из бригады
А. Будько долбят ломами мерзлый 
грунт. Мутные водяные брызги раз
летаются в стороны, ложатся на 
спецовки.

Время клонится к  обеду. Натру- 
женно воет бульдозер, расчищая 
площадку. Строителей мало —  пе
ресчитаешь по пальцам.

—  Только одиннадцать человек
постоянно работает. Другую бригаду 
перебросили на жилье. Правда, се
годня еще десять человек прибыло, 
—  рассказывает мастер. —  Сюда 
нам пятьдесят человек, по крайней 
мере, требуется............................

—  Гоафик работ у  вас есть? "
—  Нет, составляется еще...
—  Сейчас надо ростверк под ко

тельную подводить, но арматуру не 
завозят, —  жалуются другие строи
тели. —  Из-за отсутствия металла 
работаем в одну смену. И еще —  
компрессор у  нас часто забирают. 
По две недели его не видим на пло
щадке. В управлений говорят: «Ва
ша стройка —  не сдаточный объ
ект».

На земле лежат конструкции де
монтированного пятитонного крана.

—  Почему не собираете?

—  Подкрановый путь не подвели. 
Гравия нет. Обещали сегодня при
везти шесть машин. Привезли пока 
одну. Не знаем даже, когда смонти
руем кран.

Руководители управления 11 
считают строительство школы 
«третьвстміеяным объжтом». Какое- 
либо оправдание им трудно найти. 
Людей со стройки, когда хотят, сни
мают, металлом объект не обес
печен, кран не монтируется.

«Успеется» —  таким принципом 
руководствуются в управлетеш.

Не торопятся со строительством 
школы и руководители управления 

12. У ч е н ы й  корпус на 960  мест 
строят сейчас... десять человек.

Первое сентября —  радостное со
бытие в ж изни юных граждан. Слов
но на большой праздник, спешат 
они в школу. Многие впервые в жиз
ни  переступят ее порот. А новая 
школа —  двойной праздник для дет
воры.

Радость юяых не должна быть 
омрачеиа строятелячи. Три школы 
—  три новоселья. Они должны не
пременно состояться.

Н. АНИС ИМ О ВА, инженер про
изводственно-технического отде
ла строительного управления 
№  12; Ю. ЕЛИЗАРОВ, секре
тарь комитета ВЛ КС М  треста 
«Жилстрой»; Г. КО Л Б И Н Г кор
респондент газеты «Красное 
знамя».

КАЗАХСКАЯ ССР. Два колоса на одном стебле! Т а ку ю  ф орм у пш еницы  
получил старш и й преподаватель нафедры ботаниии ка з а хско го  государ
ственного  педагогического  и н сти тута  имени Абая X. С. Байда.

З акрепить  п р и зн а ки  ветвистостебельной пш еницы  в полевы х условиях 
взялся а спирант инсти тута  М ахм ут Зияров. Гибридны е семена были вы
сеяны  в го р н ы х  и до линны х зем лях А лм а-А тинско й  области. В первый ж е 
год Зияров получил н есколько  растений с ветвящ имися стеблями. Он про
должает работу над этой интересной проблемой.

На сним ке : М. Зияров.
Ф ото К . М устаф ина, (Ф отохроицка  ТАСС).

Н А СТРАЖ Е 
народного добра

Сегодня исполняется 45 лет 
со дня организации пожарной 
охраны.

Можно привести немало при
меров, ісогда работники пожар
ной охраны нашей области про
являют героизм и мужество при 
выполленин своего долга.

Однажды возник пожар в чер
дачном помещешт главного кор
пуса политехнического институ
та. Тушение было • аатрудяено 
тем, что металлическая кровля 
оказалась под электрическим то
ком. Нужно было пемѳдленпо 
принять меры. За это взялись 
пожарные тт. Матюгин, Иванов, 
Гончаров, Цыбин. Они по вы
движной автомеханической лест
нице поднялись на крышу.

Крутая кровля была покрыта 
коркой льда. Одіш неверный шаг 
*—и упадешь с двадцатимѳгровой 
высоты. Через отверстие вскры
той кровли смельчаки проникли 
в задымленное помещение чер
дака. Мощными струями воды 
заглушили пламя. Пожар был 
по тт^ѳ н .

В рабочем поселке Каргасок 
загорелись детские ясли. Жизнь 
18 детей находилась в опасно
сти. Выход из спальной комна
ты отрезало пламя. Горели пол, 
портьеры. К  месту пожара при
была районная пожарная коман
да.

Пренебрегая опасностью, ра
ботники ■ пожарной команды 
тт. Волков и Иващенко проник
ли в горящее здание. В темноте,

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ 
ВОСПИТАНИЕ ЧЕЛОВЕКА

Навстречу 
Пленуму ЦК КПСС

Б Е С Е Д Ы  

НА ОТКРОВЕННОСТЬ

В Подольск за опытом
На заводе ,  Томкабелъ * готовятся к выпуску 

нового вида кабелей
По всей стране развернулась 

борьба за экономию цветных 
металлов и дорогостоящих ма
териалов. за замену их более 
дешевыми и не уступающими 
по прочности. Об этом и зашел 
разговор с технологом пятаго 
цеха завода «Томкабель» Ю. Л. 
Сазоновым.

— У  нас сейчас жаркая по
ра. — объяснял Юрий Леони
дович. — Перемещаем станки, 
старое оборудование уступает 

новому. Нужно освободить ме
сто для агрегата Ш М КП -160. 
Он позволит выпускать кабели 
в пластмассовой оболочке, сбе
режет тонны свинца. Задача 
состоит в том, чтобы к  Перво

маю установить его и начать 
освоение.

Технолог цеха рассказал, как 
будет осваиваться новый вид 
продукции, ведь это на пред
приятии новинка.

— В городе Подольске дей
ствуют агрегаты Ш М КП -160. 
Наши бригадиры-освинцовщики 
П. И. Шабаловский и В. К. 
Брюшко, обмотчик И. И. Лит
винов и я едем туда, чтобы пе
ренять опыт.

Сейчас посланцы томских ка
бельщиков знакомятся с новой 
техникой и ее работой на род
ственном заводе в Подольске.

В. ПРИВАЛОВ, 
раб. корр.

У  здания правления колхоза име
ни X X II съезда КПСС Шегарского 
управления висит объявление: «Се
годня состоится партийное собра
ние. Повестка дня: «Воспитание че
ловека коммунистического общест
ва».

Прежде чем описать ход собра
ния, мне хотелось немного расска
зать о жизни в колхозе, о мыслях 
простых колхозников.

Мы с секретарем партийного ко
митета проиаводстшсного управле
ния А. Е. Высоцким беседуем с до
ярками Ерестнинской молочно
товарной ферме.

—  Спрашиваете, ка к  идет жизнь?
—  говорит Мария Емельяновна Сай- 
чук. —  Смотря с какой стороны 
подходить к  этому вопросу... Зара
ботки у  нас неплохие. Хлеба вволю, 
мяса, молока тоже хватает. Есть что 
одеть и в будни, и в праздник. А 
жизнь, она не особенно веселая.

Это как  же понять?
А вот так. Ушло в прошлое то 

время, когда у крестьянина одна за- 
ботушка была о собственном ж и 
воте. Теперь глаза ищ ут ярко
го света, а сердце —  радости. А что 
мы видим: коров, навоз, домашние 
заботы и снова скотный двор. И так 
каждый день. Работу мы любим, без 
труда человек ничто. Но ве.іь хочет
ся и отдохнуть, хочется услышать 
доброе слово, поговорить со знаю
щим человеком о жизни, о том, что 
делается на земле.

—  У  вас же есть клуб. В кино-то 
ходите?

—  Редко ходят они. ^  замечает 
молодая доярка Лидия Ахмылина. —  
Зову, зову их, а им все некогда...

—  Тебе проще, Лида, —  отвеча
ют доярки. —  Ты  молодая, семьи 
еще нет. Пришла с работы —  и в  
клуб. А мы пока по хозяйству уп 
равимся после работы, детишек на
кормим и спать уложим... А в клу
бе уже к  тому времени кино начнет
ся.

—  Да и не всякое кино смотреть 
охота, —  замечает одна из доярок.
—  Мало душевных картин стало. А 

вот на концерты мы с большой охо

той пошли бы, да только бывают они 
редко, по большим праздникам... 
Лекций, бесед тоже не густо.

—  А на ферму к  вам приходит 
кто-нибудь с беседой, газетой, кни ж 
кой?

—  Откровенно сказать, • никто 
ае приходит, —  снова івступает в 
разговор Мария Емельяновна. —  Со
беремся, поговорим друг с дружкой 
—  и  по домам.

С.тушаешь этот откровенный раз
говор и приходишь к  выводу: не на
учились еще все мы доходить до 
каждого человека, понимать лумы и 
запросы людей. Все еще преоблада
ет «охват» в ,общем и целом. Скажи 
секретарю парткома колхоза тов. Зіі?- 
(жалеву или секретарю парторгани
зации Ерестнинской бригады тов. 
Сайчуку, что у  них плохо поставле
на работа с людьми, они обидятся. 
И в доказательство приведут коли
чество прочитанных лекций, докла
дов, бесед. А  вот не доходит же это 
«количество» до многих жителей 
д р е вни  Крестная. Не хватает в ра- 

с людьми задушевности, тепло
ты, умения подойти к  каждому кол
лективу в отдельности.

Или вот другой пример. На мо
лочнотоварной ферме в Базое де
ла, прямо окажем, неважные. Ко
ровы исхудали, бывают частые пе
ребои в кормах из-за несвоевремен
ного подвоза, во дворах грязь. Кол
лектив фермы разъедают склоки. 
Разве можно ждать хорошей, друж
ной работы? Вот здесь и нужен тол
ковый агитатор, который сплотил 
бы коллектив. Но нет, не идет та
кой агитатор на ферму. Вот и «вер
ховодит» здесь, мутит воду шумли
вая и бойкая на язы к Нагина.

Можно еще приводить примеры, 
но и из сказанного ясно, ка к  далеко 
отстает в этом колхозе идеологиче
ская работа от требований времени.

Т Р У Д - Г Л А В Н Ы Й

В О С П И Т А Т Е Л Ь

Колхоз шіеіни ХХП съезда КПСС 
богат замечательными людьми, без
заветными тружениками. Докладчик 
—  секретарь колхозного парткома 
тов. Москалев —  с теплотой отоз
вался о тех, у кого чиста совесть, 
кто, не жалея себя, вносит весомый 
вклад в развитие коллективного хо
зяйства. Портреты мастеров колхоз
ного производства вывешены у  кол-

Г о р я ч и е  д н и  н а  р е й д а х
Ослепительно сияет весеняее 

солнце. Бурно тают снега, к  ре
кам стремительно мчатся потоки 
талой воды. Обские старожилы 
Предсказывают большую волу.

У  сплавщиков Усть-Чулымской 
сплавной конторы— горячая по
ра. Ожидая вскрытия рек, они 
стремятся быстрее завершить под
готовку к  навигации. Призывы 
Ц К  КПСС к  1 Мая удвоили тру
довую энергию у  подготовитель
ны х бригад.

На Наргинском рейде по бере
г у  Оби вытянулись длинные лен
ты  запаней и бок. Сделаны они 
добротно, крепко. Но сплавщики 
еще раз придирчиво осматривают 
их. На рейде работает сейчас око
ло 100  человек. С раннего 
утра на берегу Оби дружно сту
чат топоры, слышится звон ме
талла. Сплавщики строят запа
ни. головки, погрузочные двори
ки  и сортировочные сетки. Это 
оборудование нужно рейду, чтобы 
бесперебойно принимать сплав
ляемую древесину.

В дни предмайской трудовой 
вахты многие подготовительные

Йригады работают по-ударному.
ередовая бригада, которую воз

главляет А. Урнышев, уже пост
роила более 790 метров запаней, 
перевыполнив задание на 50 мет
ров, изготовила 6 головок. Сплав
щ ики не снижают взятых темпов.

—  Нам осталось построить 
только одну головку. Работы —  
на 4 — 5 дней, —  говорш* брига
дир А. Урнышев, —  и можем 
принимать лес.

—  Качество наплавных соору
жений хорошее— для себя же ста
раемся. С открытием навигации 
наша бригада будет выгружать 
лес, —  вступают в разговор дру
гое члены бригады.

На рейде уже сформированы 
бригады, которые будут сортиро
вать бревна и грузить их в бар
ж и . В бригадах наряду с опыт
ными сплавщиками много моло
дежи.

—  На молодых рабочих мы
организовали три комсомольско

молодежные бригады, —  расска
зывает технорук рейда тов. Кри- 
вошенн. —  Почти все они учатся 
в вечерней школе и хорошо ра
ботают на производстве. Сейчас, 
например, бригада Анатолия Зем
цова держит первенство среди 
бригад, работающих на шпалопи- 
леш!и. Летом она будет грузить 
лес в баржи.

С большим подъемом трудится 
коллектив ремонтно-механиче
ской мастерской флота. Ремонт
ники взяли обязательство закон
чить подготовку флота и плаву
чих кранов к  15 апреля. И сдер
жали свое слово. Сейчас коман

ды ведут покраску судов.

В Обской протоке выстроились 
пять плавучих кранов. Возле них 
хлопочут команды меіакизатсфов. 
Краны уже готовы к  работе.

6  ^ ш л о м  году сплавщики
Усть-Чульпгской сплавной конто

ры оставили на сплавных участ
ках -358 тысяч кубометров леса. 
Партийный комитет сплавной вон. 
торы учел недостатки прошлой 
навигации. Нынче ход подготовки 
к  сплаву коммунисты взяли под 
особый контроль.

Зимой сплавщики упустили ре
монт такелажа. Этот недостаток в 
подготовке к  сплавным работам 
вскрыт на заседании партийного 
комитета. Сейчас руководители 
сплавконторы и сплавных рейдов 
организовали подготовку такела
жа.

...Сплавные пути еще закова
ны ледяной броней. Но скоро, 
очень скоро по ним пойдут кара
ваны плотов. Успех сплавной на
вигации устьчулыицы заклады
вают сейчас.

А. САДЫРЕВ, Н. СМИРНОВ,
наши рабкоры; Н. СТЕПИ-
ЧЕВ, наш соб. корр.
М элчаловская промышленно- 

произвсщственкая зона.

НЕТ ДОЛГА ВЫШЕ

Во всех деревнях колхоза имеет
ся большой отрад ннтеллигеиции: 
учителя, апюномы, зоотехники, вра
чи, инженеры, работники культур
но-просветительных учреждений. 
Нет долга выше для каждого интел
лигента, как  нести в массы знания, 
пропагандировать книгу , произведе
ния искусства, музыку.

Есть в селах настоящіие энтузиа
сты. Это учш еля 3. Н. Лупеашо, 
Т. И. Дроздова, В. Я. Вюроінова, Е. А. 
Кондратьева и другие. Неутомимым 
пропагандистом книги  является за
ведующая библиотекой Т. Я. Пашлю- 
шина. Здесь вошло в правило прово
дить читательские ковфереяіщи по 
прочитанным произведениям.

Обычно работу киномеханика 
нимают так : прокрутил картину- 
кончено дело. Но не так поступает 
И. Н. Богданов. Он всегда находит 
интересное дело: выпускает свето
вую газету, проводит беседы с на
селением.

Но часто приходится встречаться 
и с пассивностью сельских тггелля- 
гентов. На собрании отмечалось, что 
неохотно ведут воспитательную, 
политическую работу главные спе
циалисты колхоза. Справедливо уп
рекнули в этом главного инженера 
тов. Попеляева, зоотехника Батурин- 
ской фермы тов. Казанцеву, за ве я* 
ющего машинно-тракторной мастер
ской тое. Суковатого и некоторых 
других. Далеко не все учителя при
нимают участие в общественных де
лах.

Если бы вся интеллигенция села 
активно взялась за культурно-про
светительную, воспитательную рабо-

ответов «тли читательскую конфе
ренцию, вечер занимательных игр 
или поставить самодеятельный кон
церт, провести лекцию или бесея-

З А Б О Т А  О

П О Д Р А С Т А Ю Щ Е М

П О К О Л Е Н И И

хозной конторы на доске почета. і ту , то в каждом клубе можно было 
Здесь доярки ^ М. Е. Сайчук, Т. А. бы самое малое раз в неделю про-во- 
Клнмвнко, чабан Н. А. Пузанкова, дить хорошее дело: вечер вопросов 
токарь мастерской А. И. Малахов, 
трактористы В. И. Лаптев, М. У.
Паршин, комбайнеры П. 'I I .  Овинин,
3. А. Ходоренко, шофер Н. И. Пер- 
вуш кин и  многие другие. Чем эти 
люди заслужили всеобщий почет, 

уважение, авторитет?
Очень хорошо сказал об этом 

ударник коммунистического труда 
шофер Мезенцев.

—  Труд —  главный воспита
тель... Правильно говорят, что у  ко
го совесть в чистоте соблюдается, 
тот и работает хорошо. Но я  ска
ж у , что только при хорошем труде 
совесть не ржавеет, не портится.

Очень хорошо, что партийная ор
ганизация, правление^колхоза окру
жают честных тружеников вешма- 
нием и  почетом, ставят их в при
мер. Но необходимо шире поставить 
пропаганду опыта передовиков, 
учить на их примере всех колхозни
ков. И очень важно, чтобы лучшие 
колхознили чаще бш аля в отстаю
щих коллективах, учили, воспиты
вали людей, помогали им в работе.

Не все первішные организации 
ведут настойчивую борьбу с нару
шениями трудовой дисциплины, ту 
неядством, пьянством, недобросове
стным отношением к  общественному 
добру.

Все колхозники возмущаются по 
поводу недостойного поведения чле
на артели Тарасова. Вот уже два ме
сяца он нигде не работает, пьянст- 
я е т .  Часто пьет слесарь Ромашев,
Но дальше возмущений дело не идет,
В некоторых деревнях коллективные 
пьянки стали «модой». Случись 
свадьба или именины у  кого-либо—  
и  в разгул включается почти вся де
ревня, иногда на два —  три дня.
Совершенно справедливо требование 
выступающртх на собрании: поло
ж ить конец этому позорному явле-

Воспіітание нового человека начи
нается в школе. Нуж ны  совместные, 
тщательно рассчитанные усилия 
школы, родителей, всех обществен- 
HbLX оргаагазаций, чтобы это воспи
тание велось ка к  слеяет.

Обо всем этом говорили многие 
коммунисты. С высокой меркой тре
бовательности подходили к  тем, кто 
не уделяет достаточного внимания 
воспитаашю своих детей. Это, в пер
вую очередь, относится к  тг. Василь
еву, За.харову Г. И., Захарову А., 
Иванову И. Ф., Орлову П. Е. и др*'- 
пгм, дети которых слабо учатся, а 
некоторые из них получают непра
вильное воспитание. Очень тревожит 
школу, например, поведение учени
цы 9-го класса, дочерл коммуниста 
П, Е. Орлова. Между тем, Орлов ни 
разу не зашел в школу, чтобы по
советоваться с педагогами.

Речь шла о том, чтобы усилить 
трудовое воспитание шк-олышсов, 
широко наладить практическую ра
боту на полях, фермах я  в мастер
ских колхоза.

Г Л А В Н О Е -

Д ЕЙСТВЕННОСТЬ

Ка к лучше наладить работу с 
людьми? Какими средствами идеоло
гического воздействия повышать 
трудовую и по.титическую актив
ность тружеников деревни, помогать 
им вскрывать и приводить в дейст
вие неиспользованные резервы, ус
пешно решать задачи по дальней
шему подъему колхозного производ
ства?

Партийное собрание разработало 
конкретный план идеологической ра
боты, в котором определены задачи 
лекторских объединений, агиткол
лективов, системы политического 
просвещения, культурно-просвети
тельных учрелщений, всех общест
венных организаций. При партийном 
комитете создана илео.тогическая ко
миссия.

Одним из условий повышения дей
ственности массово-политической ра
боты яв.чяется усиление роли и от
ветственности первичных партийных 
организаций, каждого комм^-ниста. 
В постановлеиии собрания особенно 
подчеркивается важность системати
ческого личного участия хозяйствен
ных руководителей в организации и 
проведении идеологической работы.

М. МАЛЬЦЕВ.

в густом ядовитом дыму, они 
отыскивали детей и выносили их 
на улицу. На помощь пожарным 
поспешил работник отделения 
милиции тов. Липских. Несколь
ко раз проникали герои в горя
щее здание, прѳдварительяо об
лившись водой. Дети были спа
сены. Пожар был успешно поту
шен.

Указом Президиума Верховно* 
го Совета РСФСР тт. Волков, 
Иващенко и Липских награждѳ- 
аы медалью «За отвагу на пожа
ре».

Пожарная охрана нашей обла
сти оснащена первокласной тех
никой. Достаточно сказать, что 
если в царской России к  момен
ту Октябрьской революции бы
ло всего лишь 17 пожарных ав
томобилей, то сейчас лишь в 
Томской области их в 12 раз 
больше. Имеются автомобили 
специальных служб.

Пожарная охрана области рас
полагает высококвалифицирован
ными кадрами. Почти весь ко
мандный состав имеет среднее 
специальное образование, боль
шинство учится в вузах. Работ
ники отдела пожарной охраны 
тт. Патеюк, Шапкил, Куликов, 
Шпішев занимаются на вечер
нем отделении строительного ин
ститута, а тт. Новеньков, Дья
ков, Ланский, Литосов, Захаров 
— студенты-заочники универси
тета. На заочном отделении фа
культета инженеров пожарной 
техники и безопасности учатся 
тт. Журавский, Елисеенко, Са- 
ломатин.

Многие бойцы и младший на
чальствующий состав обучаются 
в вечерних и заочных школах. 
Хороших результатов в бое
вой и политической подготов
ке достигли работники первой 
пожарной части г. Томска 
тт. Глущенко, Акисеня, младший 
сержант тов. Батурин, работни
ки второй пожарной части млад
ший сержант тов. Мясников и 
ефрейтор тов. Гончаров. За уме
лые действия на пожаре послед
ний награжден нагрудрым знач
ком «Отличный пожарник».

Хорошо зарекомендовали себя 
работники государственного по
жарного надзора тт. Дьяков, 
Щиголѳв, Павлов, Красноперов, 
Ковалев.

Большую помощь пожарной 
охране оказывает обществен
ность. Заслуженным авторите
том пользуются общественные 
пожарные уполномоченные
тт. Силуянов, Арестов, Солончак, 
Шпатов, Чернявский. На про
мышленных предприятиях Том
ска и области, а также в колхо
зах и совхозах созданы добро- 
вольные пожарные д р у ж и н ы и  
пожарно-технические комиссии. 
Начальник пожарной дружины 
завода «Технохим» тов. Воисти- 

^йов — один из лучших помощ- 
шгков пожарных. Большую 
работу ведет член пожарно-тех
нической комиссии спичечной 
фабрики «Сибирь» тов. Барбук.

В большинстве, школ области 
созданы юношеские доброволь
ные пожарные дружины. Сотни 
пионеров и комсомольцев вклю
чились в благородное дело пре
дупреждения и тушения пожа- 
ров.

Отмечая 45-летиѳ советской 
пожарной охраны, ее работники, 
опираясь ва общественность, и 
впредь будут зорко стоять на 
страже народного богатства от 
огня.

Н. ВЫШЕГОРОДЦЕВ,
Л. КЛЕПЦОВ.

ВО РТТАЛ КИВАЮ Щ ИЕ
П О Л И М Е Р Ы

РИ ГА, 15 апреля. (Корр. 
ТАСС). Эффективные препара
ты, придающие водоотталкива
ющие свойства текстильным 
тканям, искусственному меху, 
синтетическим волокнам и дру
гим материалам н изделиям, 
разработаны в лаборатории э.іе- 
ментоорганическнх соедине
ний Института органического 
синтеза Академии наук Латвий
ской ССР.

Объектом этих многолет
них исследований являются 
кремнеорганические вещества. 
Они обладают необыкновенной 
способностью — делать «водо
отталкивающими» самые раз
личные материалы. При этом 
внешний вид н другие их каче
ства, в том числе воздухопрони
цаемость, не меняются.

Чудодейственные полимеры 
позво.чяют создать бумагу, не 
боящуюся воды, обувь, в кото
рой можно смело ходить по лу
жам. Текстильные изделия, об
работанные кремнеорганнчески- 
ми препаратами, меньше за
грязняются. Ткани становятся 
[мягче, легче сшиваются.
I Водоотталкивающими можно 
[сделать не то.чько ткани, бума
гу, но к  целые дома. Это пред
отвратит проникновение в.чаги 
в кирпичн^чо кладку и обли
цовку стен, спасет здания от 
сырости, повысит морозоустой
чивость строительных конструк
ций, значительно увеличит их 
долговечность.

В Е С Т И  И З  С Е Л А
Птичница колхоза «Северное сия

ние» Бакчарсково производственно
го управления Л/. Кирьянова в этом 
году получила свыше 40 тысяч яиц 
— по 30 яиц на каждую курицу» 
несушку.

К. РУДИН.

Жители Ягодного сельсовета Аси- 
новского сельского района продают 
излишки молока и масла государ
ству.

Колхозники артели имени Киро
ва ГТ. Попов, Сидоренко и другие 
продали в новом году по 90-^100

литров молока каждый.
Рабочие и служащие откормсов- 

хова А. Маслова, Л. Наумов в зтом 
воду продали государству по два 
центнера молока каждый. ^

А. ХРОМШО.
V

Константин Пырчин — иввест- 
ный охотник в Александровеко.ч 
районе. Недавно он вернулся из 
тайги со шкурками соболя, ондат» 
ры, колонка, горностая. Он сдал го
сударству пушнины на 800 рублей 
и снова ушел л тайгу на промыее.і.

А. ДОЛГИН,
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За высокую идейность 
литературы и исксусства

Зал областного лекторяя был по , 
завчера переполнен. Сюда собралась 
творческая интеллигенция гор. Том
ска —  дудожники, артисты, ж урна
листы, поэты и  писатели, препода- 
вате.ти вузов и  пгкол. На сс^раігии 
шел разговор о встрече руководи
телей партии и  правительства с 
деятелями литературы и искусства, 
о высоком призвании советской 
творческой интеллигенции. Участни
ки  собрания горячо благодарили 
Еоммунистичежую партию и лично 
тов. Н. С. Хрущева за отеческую 
заботу о процветания литературы и 
искусства, анализировали недостат
ки  в деятельности творческих ор
ганизаций г. Томска, вносили пред
ложения по устранению их.

С докладом на собрании выступил 
первый секретарь Томского горкома 
КПСХ) тов. Садаков Ю. П. Он гово
рил об огромном значении встречи 
руководителей партии и правитель
ства с деятелями литераті'ры и ис
кусства, речи тов. Н. С. Хрущева на 
этой встрече для развития художе
ственного творчества, о несостоя
тельности капитулянтской «теории» 
мирного сосуществования в области 
идеологии, притупляющей наше 
идейное оружие, подчеркивал вели
кое значение принципов партийно
сти и  народности литерат5’ры  и ис
кусства.

^  В городе Томске,‘^продо.чжал 
он,— работает большой отряд творче
ской интеллигенции. Томское ofoa- 
стное литературное объединение 
насчитывает более сорока молодых 
прозаиков л  поэтов, критиков и ли
тературоведов. Книги  многих из них 
изданы Томским книжны м издатель
ством. Благотворно действует на по
вышение идейно-художествелного 
уровня произведений ко.тлективная 
критика во время открытых обсуж
дений на литературных «четвер
гах». Однако не все участники этих 
обсуждений правильно понимают 
стоящие перед литературой задачи, 
а кое-кто пытается использовать их 
для явно демагогических попыток 
навязать авторам свои примитивные 
вкусы  и  привнести в литературное 
творчество богйіские нравы. На этом 
неблаговидном поприще подвизались, 
в частности. Шустер, Самсонов, 

Коврижкин. Редакции многотираж
ны х газет л  газеты «Молодой лени
нец» иногда без до.чжяой требова
тельности подходят к  отбору сти
хов для опубликования.

Важной формой пропаганды щ о- 
изведений литературы и искусства 

 ̂ являются вечера поэзии, встречи 
читателей с писателями. Однако 
иногда нет достаточной требователь
ности при отборе произведений для 
таких вечеров. Этот -недостаток, 
частности, прояви.тся на вечере поэ
зии в научной библиотеке универ
ситета.

Серьезные недостатки имеются в 
творческой деятельности томских 
художников. Главный из них —  
явно недостаточное внимание к  
жанровой живописи. Образ совет
ского человека, нашего современ
ника, все богатство его духовного 
мира, его повседневное участие в 
выполнении ве.тичественной про
граммы строительства коммунизма 
пока еще находят весьма слабое 
отражение в работах наших худож
ников. Не все художники заботятся 
о своем творческом росте, о повы
шении своего мастерства, некоторым 
работам художников присущи при
митивизм, налет натурализма. Ху
дожники не ведут борьбы с проник
новением антихудожественной про
дукции в быт населения, терпимо 
относятся к  халтуре и безвкусице, 
ллдо давать решительный отпор 
«ниспровергателям», отрицающим 
великие реалистические традиции 
русского искусства, поносящим тво
рения великих русских художников, 
решите.льяо разоблачать попытки 
«примирить» социалистический 
реа.тйзм и абстракционизм.

Ряд критических замечаний док
ладчик сделал в адрес телестудии.
В студии не организуются дискуссии 
по творческим вопросам, не обсуж
даются новинки литературы по эсте
тике, допускается разнобой в оцен
ке одних и тех же явлений искус
ства, образов, картин. Р а т н и к а м  
студии нужно укреп.чять связь со 
зрителями, чаще бывать в цехах, в 
ко.чхозах. Узок в студии круг кор
респондентов, не налажена их уче
ба. Больше внимания работе сту
дии должны уделять партийные, 
профсоюзные органы города, печать.

Важное место в докладе было от
ведено работе творческих коллекти
вов театра, филармонии, музучи- 

лища. Не отвечает в полной мере 
требованиям зрителя репертуар те
атра. Главный режиссер тов. Юфа 
не использовал всех возможностей 
д.чя формирования хорошего репер
туара.

Не всегда удачен репертуар кон
цертных и эстрадных программ фи
лармонии. На эстраду проникают 
иногда пошловатые интермедии, ли- 
шеяньде мелодичности инструмен

тальные номера. В некоторых музы
кальных ансамблях допускалась не- 

. приемлемая манера исполнения. Фи
лармония плохо еще пропагандиру
ет творчество русских «омпозито- 
ров-классиков и  произведения на
ших современников, получившие 
признание народа.

Руководители театра и филармо
нии тт. Иванов и Цейтлин снизи.іи 
требовательность к  идейно-художе-

С собрания творческой 
интеллигенции 

г ,  Томска

ственному росту членов коллектива. 
Секретари парторганизаций тт . Ра- 
томскйй и  Канаткин не всегда мо
билизуют коммунистов и  весь ко.л. 
лектив на борьбу за высокую идей
ность, за г.тубокое овладение тео
рией марксизма-ленинизма и  повы
шение художественного мастерства.

Док.ладчшс критикует некоторые 
рецензии на книги , спектакли и 
(концерты, публикуемые в област
ны х газетах «Красное знамя» и 
«Молодой ленинец». Он отмечает, 
что работа театра, филармонии, сту
дии телевидения в местной печати 
отражается слабо. Статей, обобщаю-  ̂
щих их работу, ставящих проблем
ные вопросы, газеты не печатают. 
Надо расширить состав рецензентов, 
чаще давать слово для выступлений 
в газетах зрителям.

После док.іада развернулись 
ожіив.іенные прения. Первым высту
пил председатель областного лите
ратурного объединения тов. Бабуш
кин Н. Ф.

'—■ Нашей литературной молоде
ж и , —  говорит он, —  тоже косну- 
.тись многие из тех ошибок, которые 
были отмечены на встрече руково
дителей партии и  правительства с 
деятелями литературы и  искусства. 
Тов. Бабушкин критикует некото
рые цеятральные литературные 
журналы, которые без меры хвалили 
Евтушенко, Вознесенского, Аксено
ва, печатали порой легкомысленные 
и беспомощные по форме стихл, не- 
при.тичную поэтическую мазню.

Председатель комитета радио
информации и  телевидения тов. Лав
ровский Н. А. остановился на недо
статках в местном радиовещании. 
Он отметил, что слабо еще осве
щается жизяь и  работа сельской 
интел.іигенции, мало радиопередач 
по вопросам литературы и искусст
ва, в художественных програюіах* 
уде.чялось из.тишнее внимание джа
зовой музыке, не способствующей 
воспитанию хороших художествен
ны х вігусов, слабо пропагандиро
вался передовой опыт лесозаготови
телей. Тов. Лавровский говорит о 
необходтаосги усилить воспитатель
ную работу в коллективе.

*— Ка к далеки еще многие спек- 
так.ти нашего театра от требований 
сегодняшнего дня! “  заявил в сво
ея выступлении главный художник 
областного драматического театра 
тов. Постников С. С. —  Мы не всег
да несем народу большое искусство. 
Актер должен глубоко проникать в 
душу героя. А некоторые актеры в 
различных ролях только тем и  от
личаются, что в одной роли оя в>се
рых брюках и шляпе, а в другой — * 
в черных брюках и е тросточкой.

Далее тов. Постников остановил
ся на вопросах эстетического вос
питания детей. Он говорит, что на
до учить детей отличать прекрасное 
от уродливого, создать школы 
эстетического воспитания детей по 
принципу университетов культуры. 
Оратор указывает, что нуж но сде
лать по-настоящему современным 

эстетический облик Томска.
В передачах студии телевидения 

допускаются еще парадность, кри к
ливость, —  говорил директор сту
дии тов. Ельцов Г. А. —  Мы еще 
плохо ̂ воспитываем чувство высокой 
партийной ответственности, высоко
го профессионализма у  тележурнали-, 
стов. По-настоящему хороших про
изведений для телеэкрана создало 
еще мало, Тов. Ельцов предлагает 
широко создавать, особенно на се
ле, радиоаудитории и телеаудито
рии —  специальные комнаты, обо
рудованные телевизорами и радио
приемниками.

Завуч средней школы М  48 тов. 
Пиоттух В. М. посвятила свое вы
ступление эстетическстіу воспита
нию учащихся. Она положительно 
отзывается о передачах телестудии 
—  «Экран —  пионерам и школьни
кам» и  радиожурнале «Томский 
школьник». Однако очень мало пе
редач бывает для старшеклассни
ков.

Мало в школах хороших танце
вальных коллективов, нет квалифи
цированных руководителей танце
вальных круж ков. Хорошо бы от
крыть в городе кр )сы  бальных тан
цев. Молодые артисты театра, х у 
дожники должны помочь наладить 
в школах работу драматических 
кружк-ов л  круж ко в  рисования. Н уж 
ны музыкальные лектории для уча
щихся старших классов, кр у ж ки  вы
разительного чтения. Пусть чаще 
приходят в школы писатели и поэ
ты.

—  В Томске любят хорошую му
зыку, —  говорит главный дирижер

филармонии тов. Нин В. Т. —  Здесь 
чуткал и благодарная аудитория. 
Поллоцеяные в идейио-эмоциональ- 
ном отношении концерты проходят 
успешно. Однако кр у г советских 
коашозиторов, чьи произведения ис
полняет симфонический оркестр, 
недостаточно широк. Симфонический 
оркестр работает в не приспособлен
ном для репетиций помещении. Сла
бо поставлено рецензирование кон
цертов в печати.

Секретаре партиішой организации 
редакции газеты «Красное знамя» 
тов. Палднинов Г. Н. отмечал недо
статки в творчестве молодых том
ских поэтов. Выступающий говорит 
о неправильном отношении к  кри- 
тюсе со стороны руководителей не- 
клторых творческих организаций 
{филармония, Томское отделение 
Союза художников).

Завуч детской музыкальной шко
лы тов. Будкевич Н. М. говорила о 
том, что надо больше внимания уде
лить воспитательной работе среди 

учащихся, усилить пропаганду луч
ш их образцов советского музыкаль
ного искусства, песен народов СССР, 
классической музыки в городе.

■— В двадцатых годах наше ис
кусство пережило уже болезнь абст
ракционизма, —  говорит артист об
ластного театра тов. Баум Л. А.—  
Сейчас он протаскивается к  нам 
снова из-за рубежа. Это самая на
стоящая идеологическая диверсия. 
Надо, чтобы деятели культуры уме
ли отличать все чуждое нашей идео
логии, наносное, умели бороться с 
шгм. Тов. Ба>'и указывает, что пра
вильно на собрании критиковали 
театр. Надо улучшить репертуар те
атра. Артисты еще слабо помогают 
коллективам художественной само
деятельности.

Начальник областного управле
ния культіт іы  тов. Еремин П. Ф. ос
тановился на недостатках в работе 
учреждений культуры и искусства, 
Не все работники культуры четко 
уяснили требования Программы 
КПСС по вопросам литературы 
искусства, —  говорил он. —  На 
эстраде порой подвизаются люди, 

имеющие плохой художественный 
вкус. В репертуар художественной 
самодеятельности просачиваются 
произведения малоидейные, беспо
мощные по форме. Надо улучшить 
руководство художественной само

деятельностью. В летний период уч
реждения культуры Томска должлы 
помочь в культурном обслужива
нии тружеников села.'і.Свльскйй зри
тель должен увидеть хорошие спек
такли. хорошие концерты.

—  За последнее время стал за
метен некоторый творческий спад 

в жизни коллектива нашего театра, 
—  сказал доцент университета тов. 
Киселев Н. Н. —  Богатые творче
ские возможности театра полностью 
не используются. В театре часто го
ворят о праве на ошибки, но долж
ных выводов из этих ошибок не де
лают. После спектаклей «Беспридан
ница» и «Иркутская история» не 
было настоящего большого успеха 
работе театра. Некоторые хорошие 
пьесы о современнике обходятся, а 
ставятся пьесы на те же темы, 
менее удачные и по содержанию и 
по форме. Томский обком и горком 
КПСС должны больше уделять вни
мания развитию литературы и ис
кусства, творческим работникам. 
Это внимание должно быть повсе
дневным.

Художник тов. Кошельков К . А.
отметал в своем выступлении, что 
слишком бедна еще тематика произ
ведений томских художников. При 
обсуждении картин главное внима
ние мы сосредоточивали на форме, 
подчас забывая об их идейной на
правленности. Тов. Кошельков гово
рит, что пора объявить решительную 
войну безвкусице и халтуре. Надо 
активизировать работу художествен
ного совета города. Почему этот со
вет никому ничего не советует?—  
спрашивает художник. —  Художни
ки  должны помочь создать собст
венное эстетическое лицо нашему 
городу, красивое и хорошее художе. 
ственное оформление. Надо чаще 
привлекать такж е художников к 
чтению лекций о живописи.

На собрании творческой интел
лигенции выступил секретарь обко
ма КПСС тов. Кузнецов А. И.

В работе собрания принял уча
стие первый секретарь обкома 
КПСС тов. Марченко И. Т.

Собрание приняло резолюцию, в 
которой присоединяет свой голос к  
словам благодарности партии и пра
вительству за заботу о процветании 
литературы и искусства и заверяет 
ленинский Центральный Комитет в 
том, что творческая интеллигенция 
Томска приложит все силы, чтобы 
выполнить задачи, поставленные 
Коммунистической партией перед 
работниками советской культуры.

_____Могучая демонстрация борцов за мир
^̂ °̂ шРиз-зд R защиту прав журналистов

И с п а н с к о м у  п а т р и о т у  у г р о ж а е т  с м е р т ь

С Ъ Е З Д  З А К О Н Ч И Л С Я
ЛОНДОН. 15 апреля. (ТАСС) 

Сегодня здесь закончил работу 
X X V III съезд Коммунистической 
партии Великобритании.

На заключительном заседании 
съезд одобрил политическую ре
золюцию «Будущее Англии», резо
люцию о профсоюзном движении 
и ряд других резолюций.

На съезде были оглашены ре
зультаты голосования по выборам 
нового состава исполнительного 
комитета партии. В состав испол*

Закончился съезд 
коммунистов

ХЕЛЬС ИН КИ. 15 апреля. 
(ТАСС). Сегодня закончил свою 
работу X I I I  съезд Коммунистиче
ской партии Финляндии.

Единодушно принята общая ре
золюция «Ближайшие задачи Ком
мунистической партии», резолю
ция «О защите и расширении де
мократии». а также обращение к 
финскому народу.

В перерыве между заседаниями 
съезда был проведен пленум вновь 
избранною Центрального комите
та, рассмотревший организацион
ные вопросы. Пленум избрал ге
неральным секретарем партии 
Вилле Песси. Председателем пар
тии избран Аймо Аалтонен, вице- 
председателем — Ойва Лехт®.

В Центральном 

и с п о л к о м е  
Компартии Индии

ДЕЛИ. 15 апреля. (ТАСС). Вче
ра вечером закончилась открыв
шаяся 11 апреля сессия Централь
ного исполкома Компартии Индии, 
на которой были рассмотрены не
которые вопросы внутреннего и 
международного положения.

Центральный исполком Компар
тии Индии выступил с требовани
ем немедленного освобождения со
держащихся в заключении индий
ских коммунистов, а также про
грессивных профсоюзных и обще
ственных деятелей страны. До сих 
пор. указывается в резолюции по 
этому вопросу, на основании «за
кона об обороне Индии» в заклю
чении находятся свыше 30 членов 
Национального совета Компартии 
Индии, 10 коммунистов — депута
тов парламента и некоторые чле
ны законодательных собраний 
штатов.

кома избраны Джон Голлан, 
Джордж Мэтьюз, Джон Кэмпбелл, 
Палм Датт, Уилья.м Александер, 
Нора Джеффри и другие — всего 
42 человека.

После оглашения состава вновь 
избранного исполкома генераль
ный секретарь партии Джон Гол
лан сообщил делегата.м, что Уиль
ям Галлахер, которому, сейчас 81 
год, просил не выставлять его кан
дидатуру в новый состав испол
кома. ввиду его преклонного воз
раста.

Голлан выразил ветерану анг
лийского и международного рабо
чего движения, старейшему ком
мунисту Англии Галлахеру при
знательность английских коммуни
стов и всего рабочего класса за 
то, что он всю свою жизнь посвя
тил делу защиты интересов трудо
вого народа. Голлан подчеркнул,

что Галлахер прошел путь от про
стого рабочего до руководящего 
деятеля Коммунистической партии 
— славный и трудный путь борь
бы; о« неоднократно подвергался 
тюремному заключению. Галлахер 
был одним из первых, кто привет
ствовал Великую Октябрьскую 
социалистическую революцию.

Голлан предлагает съезду из
брать Уильяма Галлахера почет
ным пожиэнеяньпй членом испол
кома.

Делегаты съезда бурными апло
дисментами одобрили это предло
жение. С взволнованной ответной 
речью выступил Уильям Галлахер. 
Он выразил пожелание, чтобы 
X X V III  съезд ознаменовал собой 
начало пшрокой и энергичной 
кампании за дальнейшее укрепле
ние и расширение рядов Коммуня- 
сгтчѳской партии Великобритании.

Участники похода у финиша
ЛОНДОН, 15 апреля. (ТАСС). 

Многотысячная колонна участни
ков олдермастонского похода за 
мир и ядарное разоружение всту
пила Сегодня утром на улицы 
центрального Лондона. Мощным 
потоком идут демонстранты, пре
граждая дорогу автотранспорту.

Участников похода приветству
ют тысячи лондонцев, заполнив
ших тротуары.

Во главе колонны борцов за мир 
— председатель исполкома «Дви
жения за ядерное разоружение» 
каноник Коллинз и другие руково
дители организации, а также груп
па членов парламента — лейбори
стов, в том числе Эмрис Хьюз. 
Сидней Силвермэн, Антони Грин
вуд, Стивен Суинглер.

Перед зданиями парламента и 
правительственных учреждений 
выставлены крупные отряды поли
ции. В некоторых местах возник- 

столкновения между демонст
рантами и полицией. Кое-где уча
стников похода теснят конные по
лицейские. По последним данным, 
арестовано 72 демонстранта.

...В Гайд-парк вливаются все но
вые и новые тысячи участников 
похода. Всего собралось около ста 
тысяч человек. В ряды де.монст- 
рантов влились делегаты • закон
чившегося в Лондоне .съезда Ком
партии Великобритании. Идет ко
лонна иностранных делегаций. 
Вместе с соотечественниками идет 
герой греческогб'н'арода' Манолис 
Глезос, гостящий в Англии.

В Гайд-пар«е у площади Марбл- 
Арч состоялся заключительный

Против атомной угрозы
В Западной Германии в полном 

разгаре походы борцов против 
атомного вооружения. В них уча
ствуют тысячи людей. По пути 
следования демонстранты устраи
вают митинги и манифестации в 
защиту мира.

На границе между Западной 
Германией и Францией западно- 
германские власти не разрешили 
пройти на территорию Ф Р Г груп
пе французских противников атом
ного вооружения, намеревавшихся 
принять участие в демонстрациях 
протеста против атомного воору- 
жеішя.

Свыше шести тысяч участников 
марша мира с лозунгами «Прекра
тить ядерные испытания», «Не- 
мрдленно заключить договор о за

прещении ядерных испытаний» за
полнили площадь у штаб-кварти
ры Организаіщи Объединенных 
Наций в Нью-Йорке.

Представители многочисленных 
прогрессивных организаций С Ш А 
собрались на митинг, чтобы за
явить о своем требовании немед
ленно прекратить проводимые 
С Ш А  ядерные испытания, остано
вить гонку вооружения и «холод
ную войну», чтобы поднять голос 
в защиту мира и всеобщего и пол
ного ра.зоружения.

Митинг закончился призывом 
направить письма главам прави
тельств с требованием заключить 
договор о прекращении испыта
ний и о всеобщем и полном раз
оружении.

(ТАСС).

Переговоры 
ба ы

Э Н Т У З И А С Т Ы  С Ц Е Н Ы
У  входа в Дом культуры  рыбни

ков города Колпашево привлекает 
внимание яркая афиша. Она сообща
ет, что скоро зрители смогут уви
деть комедию С. Михалкова «Дика- 
ри».

Драматический коллектив этого 
Дома культуры  был создан три года 
назад и  завоевал за это время боль
шую популярность. Комедия «Дика
ри» —  седьмая работа самодеятель
ных артистов. Нынче любители уже 
показали пьесу Медведенко «Камень 
на дороге». Они выступили с ней 
перед рабочими Кетскога лесозавода,

побывали у  селекционеров Нарым- 
ской государственной селекционной 
станции. Знакомы с творчеством дра
матического коллектива и тружени
ки  сел Чаипского района. Особенно 
активно участвуют в самодеятельно
сти мастер энергомеханического це
ха Кояпашевск()го рыбокомбината 
В. Вейнмайер, радист метеостанции 
М. Алтынников, работница горпром- 
конбината Е. Скворцова, лаборантка 
хлебоприемного пункта  Н. Козлова и 
другие. Члены круж ка  сами делают 
декорации и оформляют свои спек
такли.

НЬЮ -ЙОРК. 16 апреля. (ТАСС). 
Соединенные Ш таты и Англия ве
дут переговоры о предоставлении 
С Ш А  права строительства испыта
тельной базы подводных лодок на 
острове Андрос (Багамские остро
ва). сообщает газета «Геральд», 
выходящая в г. Майами. Строи
тельство этой базы обойдется в 
100 миллионов долларов.

о строительстве новой военной 
СШ А у б е р е г о в  К у б ы

Как указывает газета, офици 
альные лица заявили, что база бу-

СВОБОДУ
ХУЛИАНУ
ГРИМАУ!

П АРИ Ж , 15 апреля, (ТАСС). 
«Свободу Хулиану Гримау! Поме
шать преступлению всеми средст
вами! Долой смерть!», — с таким 
призывом к  испанскому народу и 
мировому общественному мнению 
обратился Мадридский комитет 
Испанской коммунистической пар
тии.

Правительство Франко не удов
летворилось попыткой убить Гри
мау, выбросив его из окна тюрь.мы 
8 ноября 1962 года. Франко ре
шил убить его «на основании при
говора» воеішого трибунала, во 
главе которого стоит такой запач
канный кровью палач, как полков
ник Эймар. Франко, Алонсо Вега 
(министр внутренних дел. — 
Ред.) и Эймар несут всю ответст- 
ве'нность за готовящееся преступ
ление, говорится в заявлении Мад- 
ридсиого комитета И К П , но мы 
добьемся победы.

Сотни телеграмм направляются 
в эти дни в Мадрид, в испанское 
посольство в Париже. Все они на
полнены гневом, все требуют от
вести смертельную угрозу, навис
шую над испанским патриэтом.

дет использована в качестве испы
тательного центра для американ
ских и английских подводных ло
док. в том числе подводных лодок, 
оснащенных ракетами «Поларис».

Багамские острова принадлежат 
Англии и находятся неподалеку 
от Кубы. Создание на этих остро
вах американской базы подводных 
лодок, которую государственный 
департамент для отвода глаз назы
вает «испытательным центром», 
представляет новую угрозу для 
Кубинской Республики.

митинг. Выступая перед собравіпи- 
мнея, член парламента независи
мый лейборист Майкл Фут, проде
лавший с колонией весь путь от 
Олдермастона. заявил, что это 
был самый крупный поход за все 
годы.

Подчеркнув, что олдер,мастон- 
гкие походы — это результат ши
рокого демократического движения 
английской общественности. Ф ут 
сказал: правите«тьство пытается
скрыть от народа правду о термо
ядерном оружии, о своих планах 
подготовки к  ядерной войне. Наша 
цель — развеять этот туман сек
ретности и раскрыть людям глаза 
на бедствия, к которым может 
привести эта политика. Мы будем 
продолжать нашу кампанию, пока 
гонка вооружений не прекратится,
заявил он.

Весенняя 
ярмарка 

в Гуанчжоу
ГУАНЧЖОУ, 15 апреля. Спец, 

корр. ТАСС А. Пелевин переда
ет: Сегодня в Гуанчжоу откры
лась весенняя ярмарка — вы
ставка китайских вкспортных то
варов. В  атот город Южного Ки
тая уже в течение ряда лет вес
ной и осенью съеэжаются иност
ранные коммерсанты, представи
тели деловых кругов. На ярмар
ку уже прибыло свыше 2.000 
коммерсантов из Японии, Англии 
и других стран. Они знакомятся 
с товарами, ведут деловые пере
говоры, ааключают контракты.

В  10-этажном здании, возвы
шающемся неподалеку от берега 
реки Жемчужной, демонстри
руется продукция машинострои
тельной, легкой, химической и 
текстильной промышленности, 
различные сырьевые и продо
вольственные товары. В павиль
онах выставки широко представ
лены также традиционные худо
жественные изделия знамени
тых китайских мастеров—резчи
ков по камню, дереву и кости.

8 внешнеторговых организа
ций КН Р предлагают иностран
ным коммерсантам более 
20.000 видов товаров. В их числе 
шлифовальные, фрезерные и то
карные станки, машины для тек
стильной промышленно<;тц, дш- 
гели и алектромоторы, точные 
приборы, изготовленные в Шан
хае, Пекине, Нанкине и ряде 
других городов страны. Разнооб
разен также ассортимент демон
стрируемой* на выставке продук
ции текстильной, швейной и 
обувной промышленности.

Ярмарка-выставка в Гуанчжоу 
будет открыта в течение месяца.

Призыв ко всем 
журналистам мира

ПРАГА. 15 апреля. (ТАС€). Сек
ретариат Международной организа
ции журналистов распространил об
ращение президиума' МОЖ ко всем 
журналистам мира, принятое на за
седании президиума в Джакарте в 
феврале 1963  года. В обращении гЬ-- 
верится;

«Из многих стран поступают од
на за другой тревожные вести. Уча
щаются нападения на редакции газет 
и журналов. Десятки, сотни наших 
коллег в Европе, Азии, Африке и 
Америке томятся в тюрьмах, некото
рые казнены. Многие журналисты, 
борющиеся за улучшение материаль
ных условий ж изни, уволены с ра
боты.

Такое положение нетерпимо.
Все журналисты мира должны 

объединить свои усилия для борь
бы против произвола. Мы призываем 
развернуть широкую кампанию в за
щиту права журналистов писать 
объективно и правдиво в соответст
вии со своими демократическими, 
антиимпериалистическими, антико

лониальными и  мирными убежде
ниями.

Мы призываем Организацию 
Объединенных Наций и ЮНЕСКО 
принять специальную резолюцию в 
защиту журналистов,' против произ
вола властей и  хозяев прессы.

Мы требуем, чтобы правительства 
стран, где преследуют журналистов, 
немедленно освободили арестованных 
журналистов и обеспечили им воз
можность возобновить работу в ре
дакциях.

Мы призываем организации ж у р 
налистов всего мира не оставлять 
без внимания ни одного случая пре
следования журналистов за их про
фессиональную деятельность и а к- ' 
тивно поддерживать кампании соли
дарности, проводимые Международ
ной организацией журналистов и ее 
национальными союзами.

Мы призываем все организации 
журналистор и всех журналистов до
биваться того, чтобы День междуна
родной солидарности журналистов - •

8 сентября —  стал, более чем когда- 
либо раньше, символом борьбы в за
щиту прав журналистов, против вра
гов демократии, свободы, мира.

Однако в условиях усилившихся 
преследований, свидетелями которых 
мы являемся сегодня, этого недо
статочно.

Мы призываем организовать с 15 
по 21 апреля международную неде
лю солидарности с журналистами, 
подвергающимися преследованиям.

В течение этой недели газеты и 
журналы будут публиковать инфор
мацию о преследованиях журнали
стов и протестовать против этих 
преследований. Правительствам 
стран, где преследуются ж урнали
сты, будут направляться письма и  
телеграммы протеста. Мы призываем 
организовать в течение этой недели 
сбор средств в помощь семьям ^жур
налистов, находящихся в тюрьмах.

Ни один честный журналист в ми
ре не может оставаться равнодуш
ным к  преследованиям своих кол
лег за то, что они писали только 
правду. Международная солидар
ность журналистов уж е неоднократ
но оказывалась действенным ору
жием. Она должна сорвать все по
пы тки империалистических и коло
низаторских сил сломить ряды ж у р 
налистов и полностью подчинить се
бе прессу, радио и  телевидение. Та
ким образом, еще больше возрастет 
решительная воля журна.тастов, к о 
торые, несмотря на репрессии и 
угрозы, хотят честно и с достоинст
вом заниматься своей профессией в 
интересах мира, социального про
гресса и демократий».

НЬЮ -ЙО РК. Район, где живет беднота. У  двухэтажного кирпичного дома с 
вывеской благотворительной организации стоит длинная очередь. Стоит долго н 
терпеливо. Обтрепанная одежда и плохо бритые лица свидетельствуют о том, что 
эти люди давно не имеют работы.

У  двери сгрудились наиболее нетерпеливые или самые голодные в надежуде 
получить бесплатную похлебку с куском хлеба.

,Ф®то Пренса Латина— ТАСС.

Голоса «бешеных» 
не утихают

В А Ш И Н ГТО Н , 16 апреля. 
(ТАСС). В американском конгрес
се продолжают раздаваться голоса 
«бешеных» против соглашения о 
запрещении ядерных испытаний.

Член объединенной 
комиссии конгресса по 
вопросам атомной 
энергии конгрессмен 
К. Хосмер опублико
вал заявление, в кото
ром он призывает не 
идти ни на какие 
уступки Советскому 
Союзу в вопросе о 
контроле и инспекции.

По мнению Хосмера, 
С Ш А  зашли слишком 
далеко в переговорах о 
запрещении ядерных 
испытаний.

Не считаясь с мне
нием ученых всего ми
ра, Хосмер заявляет, 
что нынешний уровень 
техники сейсмического 
обнаружения не дает 
гарантии обнаружения 
скрытых испытаний и 
что единственный вы
ход поэтому в требова
нии. чтобы на террито
рии Советского Союза 
было размещено доста
точное число сейсми
ческих станций, обслу- 

, живаемых людьми.
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САМАЯ МОЛОДАЯ В ВУЗЕ
ВМЕСТО КОКСА- 
ТЕРМОБРЙКЕТЫ

На сннпке: Николай Сагачен- 
ко у лабораторной установки для 
получения топливнО‘П.іавнльных 
материалов — термобрнкетов.

6  застекленных шка
фах —  ряды колб, про
бирок, образцы торфа и 
бурых углей. На столах 
различные приборы. 
Большинство из них 
сделано руками студен
тов.

Мы в проблемной ла
боратории по использо
ванию торфа в промыш
ленности и сельском хо
зяйстве, созданной 
химико -  технологиче
ском факультете поли
технического института. 
Она одна из самых мо
лодых в вузе и пока не 
имеет штатных сотруд
ников. Научную работу 
ведут здесь не только 

студенты-дипломники, но младше
курсники под руководством препо
давателей.

С Е Г О Д Н Я
В полярном б а с с е й н е

„СП-12“ найдена льдина. ■^Подготовка 
к эвакуации „СП-11“ ■^Дрейф „СП-10“ продол
жается
ЛЕНИНГРАД, 75 апреля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня е арктическом и 
антарктическом институте получе
на радиограм.ча от руководства вы
сокоширотной экспедицией «Се
вер-15». В ней сообщается, что пос
ле длительных воздушных разведок 
14 апреля в северной части Чукот
ского моря, в 900 километрах от бе
рега, окончательно определена льди
на, где будет оборудован лагерь но
вой дрейфующей станции «Север
ный полюс-12».

В ближайшие дни самолеты вы
сокоширотной экспедиции доставят 
на дрейфующую льдину жилые 
домики, научное оборудование, сна
ряжение и продовольствие для кол
лектива «СП-12», который возглав
ляет молодой полярник Л. Н. Бе.ія- 
ков.

Как сообщил корреспонденту 
ТАСС директор арктического и ант
арктического института А. Ф. Тре
шников, льдина, найденная в Чу
котском море для «СП-12», послу
жит также базой для самолетов, 
которые эай.чутся эвакуацией кол
лектива станции «СП-11». Сейчас 
эта станция дрейфует в районе по
люса относительной недоступности 
и приближается к берегам канад
ского арктического архипе.іага.

В начале весны льдина «СП-11» 
подверглась силъны.ч разломам, в 

результате которых лагерь станции 
пришлось переводитъ с места к <2 
место. По и в этих грудных усло
виях советские полярники продол
жали нести научную, вахту, не пре
рывая наб.іюдений по намеченной 
программе. Сейчас погода благо
приятствует полетам, и если она не 
ухудшится, то вскоре участники

т ^ Л А  С У П А

Х У Л И Г А Н Ы
Н А К А З А Н Ы

Народный суд Ленинского . рай
она г. Томска рассмотрел дело 
В. Ф. Холоменко и В. М. Жаркова. 
Будучи в нетрезвом состоянии, они 
учинили драку в квартире соседей 
по пер. Днепровскому, 21. При за
держании оказали физическое со
противление сотрудникам милиции 
и дружинникам.

Хулиганы приговорены народ- 
Н4.ІМ судом к  трем годам лишения 
свободы.

. В. АФ А Н А С ЬЕ В А .

дрейфа «СП-11» возвратятся на 
большую землю.

Си.іьные ветры значительно ос
ложнили работу «СП-10». Вблизи 
лагеря прошла трещина, нагромоз
дились торосы. Теперь уже трудные 
дни остались позади. В ближайшее 
время на «СП-10», которая продол
жает свой дрейф, будут доставлены 
продовольствие, снаряжение и све- 
жая почта.

*“  Торфяники, —  рассказывает 
н а п н ы й  руководитель С. И. Смолья
нинов, —  занимают почти четверть 
территории Томской области. Состав 
торфа разнообразен. Это —  энерге
тическое топливо, дешевое сырье для 
«большой химии», ценное органиче
ское удобрение. Пока у  нас несмет
ные природные богатства почти не 
тронуты. Поставить их на службу 
народному хозяйству —  такова цель 
лаборатории. В разведку уже ушли 
первые энтузиасты.

В л а б о р а т о р и я х

у ч е н ы х

Мы решили познакомиться с ними 
поближе.

...Ровно гудит электрический мо
торчик. У  лабораторной установки, 
которая моделирует часть'производ
ственного процесЬа, склонился вы
пускни к института Николай Сага- 
ченко. Он внимательно следит за 
операциями. Нагретый торф опреде
ленной влажности в присутствии 
зтлекйслого газа смешивается с дру
гими минеральными компонентами. 
Затем измельчается, нагревается, 
прессуется. Так, получаются термо- 
брикеты. Немало их уже изготовил 
Николай Сагаченко вместе с одно
курсником Георгием Никоновым.

Это составная часть важной про
блемы, над которой работают в ла
боратории. Успешное решение ее су
лит большую выгоду. Речь идет об 
использовании торфа в металлургии 
при выплавке чугуна, замене кокса 
термобрикетами из смеси торфа и 
минеральных компонентов руды и 
флюсов.

Лаборатория установила тесную 
связь со Средне-Уральским совнар
хозом и планирует изготовить на од
ном из торфопредприятий Урала 
промышленную партию топливно- 
плавильных материалов. Затем они 
будут испытаны

Г Р А Н У Л Ы

ТОРФОМИНЕРАЛЬНЫХ 
УДОБРЕНИЙ

У ручншо гидравлическшо пресса 
работает Евгений Прохода.

—  Это одан из опытов, —  рас
сказывает он, —  которые входят і 
тему моего дипломного проекта «Раз- 
___________  работка технологии по

лучения гранулирован
ных удобрений». Рань
ше я вьгаолнял одно
именную курсовую ра
боту.

Евгений испытывает 
гранулы торфомине- 
ральных удобрений. 

Небольике темные шарики выдер
живают нагрузку в три_ с лишним 
раза выше нормальной. Это хорошо!

Студент-дипломник провел и дру
гие исследования. Например, очень 
важно, ка к  разбухают гранулы —  
ведь при посеве они вносятся в зону 
корневой системы растений. И тут 
были получены хорошие результаты. 
За двое суток торфомннеральные 
зерна увеличились в объеме почти 
наполовину.

Евгений Прохода старается сде
лать свою дипломную работу содер
жательной, реальной. Он побывал в 
Новосибирском сельскохозяйствен
ном институте, ознакомился там с 
технологией изготовления гранули
рованных торфоминеральных удоб
рений, рассказал о своей. Будущему 
специалисту помогли добрым сове
том. Так, по рекомендации соседей 
будет приготовлена партия гранули
рованных удобрений, состоящая из 
суперфосфата, хлористого калия, ам
миачной селитры, торфа и аммиач
ной воды. Во время полевых работ 
новосибирские ученые вместе с эн
тузиастами из лаборатории политех
нического института и специалиста
ми совхоза «Томский» проведут их 
испытания.

Текст и фото В. ГУСЕВА. |

В ТОМСКОМ НЕБЕ і

По утрам я  вечерам 
над окрестностями Том. 
ска гудят моторы само
летов. Это пилоты Том
ского аэропорта опыля
ют ядохтганкатамій леса 
и луга. Идет борьба с 
энцефалитным клещом.

К  предстоящим поле
там готовят крылатые 
машины В. В. Горинов, 
А. Я. Кудимов и дру
гие. Устанавливаются 
специальные приспособ
ления для подкормтм! и 
прополки с воэдуха. 
Объем работ немал —  в 
весенне-летний сезон 
предстоит обработать в 
Шегарском, Зырянском, 
Томском и Кривошеин- 
ском проиэво.дственных 
управлениях 2 5 — 30 
тысяч гектаров посевов.

У  командиров воздуш
ных трасс Г. А. Абдало- 
ва и А. Б. Белявского 
своя хлопоты. Они отве
чают за подготовку тех
ники  в помощь труж е-- 
никам сельского хозяй
ства Алтайского края. 
Помощь эта стала тра
диционной. В этом году 
томским авиаторам на
до уничтожить сорняки 
на полях в 70 с лиш
ним тысяч гектаров.

Около вертолетов 
«МИ-4» тоже хлопочут 
техники и другие спе
циалисты. В мае боль
шие «стрекозы» подни
мутся в воздух и возь
мут курс на север, в 
Александровский рай
он, в Васюганье, в да
лекую тайгу, где тру

дятся разведчики недр. 
Вертолеты доставят 
изыскателям продукты, 
снаряжение, оборудова
ние.

Пока Томский аэро
порт временно прекра
тил пассажирские пере- 
воэди, но ка к  только 
освободятся от снега 
взлетные площадки, се- 
рсбристокрылые птицы 
вновь поднимутся ввысь. 
Если минувшим .тегом 
из Томска улетало еже
дневно 300 пассажи
ров, то нынче число это 
увеличится до 500 ! Для 
этого запланировано 
ежедневное пассажир, 
ское движение во все 
районы • области.

Если в прошлый ве
сенне-летний сезон

«ИЛ-14» совершал из 
Томска в Новбсшблрск 
по пять рейсов каждый 
дель, то теперь их бу
дет семь— восемь. Это 
рейсы с выходом на ма
гистрали в направлении 
востока, запада, юга и 
Средней Азии. Увеличи
вается также движение 
на линии Томск— Ке
мерово: 5 — 7 рейсов
ежедневно, а такж е яа 
воздушной трассе Томск 
—  Новокузнецк.

Наша задача —  свое
временно и культурно 
обслуживать пассажи
ров.

И. ЛЫСОВ, 
начальник городского 
агентства Томского 
аэропорта.

Я е п о к и а а я п о с т а

домне.
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Л Н  высокий, худощавый,
всегда аккуратный, по-воѳнно- 

му подтянутый. Его видели в вер
ховьях Васюгана, где шумит нетро
нутая тайга и на десятки километ
ров тянутся болота. С ним говори
ли эвенки далекого поселка Орлов- 
ка на щ^итоке Кети. Охотники 
встречались с ним на тропах, изве
стных лишь им одним, и когда 
прощались, провожали добрыми 
словами. Он слышал, как токуют на 
старом Тымѳ краонобровые глуха
ри, любовался вешним разливом 
Оби, спал у  костров, мок под осен
ними промозглыми дождями. И ког
да после долгих и трудных перехо
дов возвращался, в рюкзаке лежа- 
.іи ценные для него трофеи; незна
комые для этих мест травы, фото
пленки, которые предстояло про
явить, блокноты с записями. Кто 
он? Геолог, исследователь, промы
словик?

Мы сидим с Василием Ефимови
чем Добычивым в его домашнем 
кабинете.

— Я обошел и объехал почти все 
значительные таежвыѳ речки се

вера области, — рассказывает Ва
силий Ефимович. — Посвятил это
му время отпусков и досуга. Каж
дое лето отправлялся в экскурсию 
по таежному краю.
ЖЖ АЧАЛОСЬ это увлечение дав- 
•■ *но  — двадцать с лишним лет 

назад, когда Василий Ефимович ра
ботал учителем в Каргаскѳ. В то 
время он был заочником Томского 
университета на биологическом фа
культете. На лето, как все, получил 
практическое задание — собрать и 
определить пятьдесят видов мест
ных растёний в своем районе. До- 
бычин предсгавил тогда свыше ста 
растений, и настолько квалифициро
ванно определил их, что ученый

хранитель гербария имени П. Н. 
Крылова профессор Л. П. Сергиев
ская удивилась: «Как у вас удачно 
получилось. Вам надо серьезно 
взяться за это дело».

Один и вместе с учащимися Кар- 
гаска Василий Ефимович совершал 
поездки. Собирал те травы, которые 
интересовали его. Попутно занимал
ся гидрографией таежных речек, 
изучал климат. Спустя несколько 
лет богатые наблюдения легли в 
основу естественно-географического 
очерка «Каргасоксійій район», о 
ко тко м  положительно отозвался 
профессор доктор К. Кузнецов и ре
комендовал опубликовать его.

Василий Ефимович вспоминает 
об одной из многих экспедіщий. Бо
лее 200 километров проплыл он 
однажды на лодке и добрался до 
глухой речушки Салат, притока Чи- 
жапки. Кроме промыслово-охотни
чьей станции и одной эвенкийской 
стоянки, населенных пунктов в пу
ти не встретил.. Удалось собрать 
много интересных растений. Одно
временно он изучил скорость тече
ния речки, глубины ее, профиль 
русла. Сейчас на Салате появились 
новые люди. Прорубая завалы, по
шли по ней сейсмологи из Средне- 
Обской комплексной геофизической 
экспедиции. Тишину тайги наруши
ли взрывы.

Василий Ефимович является ав
тором ряда ботанических откры
тий.

— Сейчас я систематизирую ма
териалы своих наблюдений и ду
маю написать работу «Динамика 
флоры Нарыма», делится он 
своими мыслями. —• Хочется пока
зать изменения состава флоры се
верного края за полвека. Кое-что 
удастся сообщить нового.

Василий Ефимович берет с книж
ной полки небольшую книгу. Это 
X II  дополнительный том к  издан
ной в 1911—1921 гг. «Флоре Алтая 
и Томской губернии» П. А. Крыло
ва. X I I  дополнительный том состав
лен профессором Л. П. Сергиевской.

* -  В этот том включены 8 новых 
видов растений, найденных мной на 
севере, — сообщает Василий Ефи
мович. — Всего иной уже зареги
стрированы 64 вида растений^ не 
характерных для. этих мест или со
вершенно не известных в Нарыие.

Д А С Й Л И Ю  ЕФИМОВИЧУ при- 
*-*іодилось встречать необычные 

вещи. Однажды на песчаном берегу 
Оби, несколько выше Колпашево, он 
обнаружил верблюжатник. Это ра
стение полупустыней встречается 
в степном Алтае. Но откуда оно 
здесь? Видимо, совершило путеше
ствие по воде, ^  заключил В. Е. 
Добычин.

А вот на Кети, например, между 
населенными пунктами Палочка и 
Рыбинск появилась совершенно не
ожиданная гостья — рудбекия. Ее 
родина — Северная Америка. Еще 
загадка. На Барачном озере в тай
ге километров за 60 от Колпашево 
Василий Ефимович наткнулся па 

заросли плауна заливаемого. Место
жительство его — Западная Евро
па. А тут заморский гость настоль
ко основался, что его побеги дости
гают 16 сантиметров, намного боль
ше, чем дома. На пользу, видимо, 
пошел ему сибирский климат. За
несли его сюда, по-видямому, пти
цы.

Еще одна интересная история. В 
восьмом томе «Флоры Западной Си
бири» указывается, что в 1911 го
ду в долине реки Чаи Н. И. Кузве-

том скии д р а м а т и ч е с к и й  
ТЕАТР

18 апреля —  «Смертный пр и 
говор».
Начало сп е кта кл я  в  7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х;
ш и р о к о э к р а н н ы й
КИ НО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой эал — «Танцы  в суббо
ту»  — 9. 10-40. 12-20, 2. 3-40,
5-20. 7, 8-40. 10-20.
Зеленый зал — «Дочь колдуньи»
— 9. 10-45. 12-30, 2-15, 4, 5-45.
7-30, 9-15. На удл иненном  сеансе 
в  9-15 демонстрируется  фильм 
«Солнце, дождь и улы бки».

КИНО ТЕАТР 
имени М . ГОРЬКОГО

Ш и р о ко экр а н ны й  вал — «Танцы 
в субботу* — 9-20. 11. 12-40, 2-20. 
4. 5-40. 7-20, 9. 10-40. Ки н о ж ур н а л  
«Ж ивее всех ж и вы х» .

КИНО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал ~  «Танцы  в суббо
т у *  — 9-30, П -1 5 . 12-50, 2-25, 4, 
5-35. 7-10, 8-45, 10-20.
Малый зал — «Тихий Дон»
(первая серия) —  9-15, 11-30, 1-45, 
4. в-15. 8-30. 10-45.

КИНО ТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Случай в тайге» Ѳ, 10-50. 
12-40, 2-30. «Армагеддон» —  4-20, 
в-20. 8-20, 10-20.

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
СТАН Ц И И  ТО М С К-ІІ

— «Армагеддон» —  4, 6, в. 10.
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 17 апреля

18.30. «Все виды идейного оруж и я  
— на сл уж б у  и о и м ун и эм у*. 18.40. 
Концертная  програм ма, 19.10. Очерк 
«Совесть хлебороба». 19.20. Сибир
с ки й  с ка з  «А ле нки ны  алмазы». Ис
полнитель — народны й ансамбль 
электролам пового  завода. 19.40. Эк
ран — пионерам и ш ко льникам . 
20.40. Телевизионны е новости. 21.00. 
Кнно::-7весть «Ледоход». Детям м  18 
лет смотреть не разреш ается, 22.25. 
Нэучае.ч а н гл и й ски й  я зы к .

ТОМ СКАЯ ГО РО ДСКАЯ ДЕ ТС КАЯ  М УЗ Ы КА Л Ь Н А Я  
Ш К О Л А  №  1

производит прием учащихся на 1963— 1964 учебный год 
в 1-й и подготовительный классы по специальностям:

скрипка (возраст учащихся 6 — 8 лет),
виолончель, контрабас, баян, аккордеон, домра, балалайка, 

кларнет, флейта, гобой, труба (возраст учащихся 9 — 12 лет).
При школе имеется вечерняя музыкальная школа, в которой 

кроме выше перечисленных специальностей, имеется вокаль
ное отделение.

Пржем заявлений с 20 апреля по 20 мая.
Приемные испыташя с 5 по 15 июня.
Начало занятий 1 сентября.
Адрес: г, Томск, проспект имеки Ленина, 76.

В Н И М А Н И Ю  Р Ы Б О Д О БЫ В АЮ Щ И Х О РГАНИ ЗАЦ ИИ , 
РЫ БАКО В-ЛЮ БИТЕЛЕИІ

Запрещается всякое промысловое рыболовство в период не
реста рыб во всех водоемах области в сроки: с 25 апреля по 
25 мая, а в Каргасокском и Александровском районах — с 
1 по 3 /  мая.

Любительский лов рыбы в период запрета разрешается по
всеместно только ручной удочкой, за исключением протоки Си
ман.

Не допускайте нарушения запрета на лов рыбы, выявляйте и 
пресекайте браконьерский лов рыбы!

Госинспекцяя рыбоохраны.

Областному отделу «Союзпе
чать» требуются инструкторы от
дела, секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21.

Томская счетоводно-бухгалтер
ская школа продолжает прием уча
щихся на курсы по подготовке 
бухгалтеров промышленного учета 
на вечернее и дневное отделения.

Прием заявлений производится 
по адресу: г  .Томск, переулок Ма- 
кушина. 14 (с 11 до 14 часов дня).

2 — 1

«Томгипротракс» приглашает 
работников на должности; помощ
ников начальника изыскательских 
партий по хозяйственной части, 
управляющего домами, плотников- 
столяров, слесарей-сантехннков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 20, отдел кадров.

Коллектив кафедры нор
мальной анатомии Томского ме
дицинского института выража
ет глубокое соболезнование 
Турчонок Алевтине Павловне 
по поводу кончины ее матери 

ЛАВРЕНТЬЕВО Й 
Анны Николаевны.

Томская махорочная фабрика 
принимает махорочное сырье уро
жая прошлых лет и урожая 1963 
года от близлежащих к  городу 
Томску колхозов, совхозов, школ 
и других организаций, а также от 
населения Томского сельского рай
она. города Томска и его поселков 
по цене за ц е н тн ^  1 сорта 73 руб
ля, 2 сорта — 4 І  рублей, 3 сорта 
— 19 руб. 50 коп.

При необходимости фабрика мо
жет помочь автотранспортом для 
вывозки сырья (по заявкам сдат
чиков).

Сдавайте сырье по адресу: 
г. Томск, переулок 190^ года. 14. 
телефон 31-^7. 2 — 1

Ленская  Зинаида Деомидовнв, п р о 
ж и ваю щ ая  в г. Том ске, п р оспект им е
ни Л енина, 49. возбуждает дело о рас
то р ж е ни и  брака  с Л е нским  Геннадием 
Ф илипповичем .

Дело будет рассм атриваться в Том 
ско м  областном суде,

Л и епнньш  Лю дмила Николаевна, 
прож иваю щ ая  в г. Томске, проспект 
им ени Кирова, 58. возбуж дает дело 
о расторж ени и  брака  с Л и епиньш ем  
И ндрикисом  Яновичем, п рож иваю  
щ им  в Л а твийско й  ССР.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде К и р о вско го  района 
г. Томска.

В арнахов Василий Н и ки то ви ч , пр о 
ж и ва ю щ и й  в г. Том ске, ули ца  Таври
ческая. 4, возбуждает дело о р астор 
ж е н и и  брака  с В арнаковой Надеждой 
Тарасовной, прож иваю щ ей в Донец
ко й  области.

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном суде ха р ц и зс к о го  района До 
нецкой  области.

Для жителей поселка Шалдайского лесхоза Павлодарской области 
это было не больше, чем простая неприятность. Погас свет на несколь
ко минут — что особенного. А для машиниста электростанции Анатолия 
Павлова это стало серьезным экзаменом на мужество.

Вначале дежурство проходило нормально. По неожиданно заглох ло
комобиль. Засорилась сетка всасывающей трубы насоса — решил мОг 
шинист после осмотра всего хозяйства.

Можно было подождать до утра, вызвать пожарную машину, отка
чать воду из резервуара и спокойно прочистить сетку. По тогда про
стоят в бездействии все ночные смены предприятия, Тысячи жителей 
будут терпеть неудобства из-за‘отсутствия электроэнергии.

Машинист разделся и нырнул в ледяную воду. Так и есть. Опилки 
забили всю сетку. Несколько раз Павлов выныривал на поверхность, 
чтобы набрать воздуха, и снова уходил под воду. И  сетка была очи
щена.

Анатолий выбрался на землю. Тело на морозе сразу покрылось ле
дяной коркой. Негнущимися пальцами Павлов накинул на себя белье 
и прошел в помещение электростанции. Через несколько секунд в до
мах поселка и цехах предприятия вспыхнул свет, заработали электро
моторы. Домой Анатолий ушел, сдав в положенное время дежурство 
своему сменщику. Макс ДОБРЕНКО, (АПН).

БЕЛОК СО ДНА МОРЯ
новой витам инизи рованной  и  м и не
ральной м у к и  из м о р с ки х  моллю сков 
— мидий. По данны м А зово-Ч ерно
м о рского  научно-исследовательского 
и н сти тута  м о р ско го  ры бного  хо зя й 
ства  и  океанограф ии, запасы  моллю 
ско в  у  ч е рном орских  берегов превы 
ш а ю т 100 миллионов центнеров.

М оллю сков отделяю т от створок 
ракови н, растворяя в щ елочи, с гущ а 
ю т белковы й раствор на центриф у
га х  и  вы суш и ваю т. Получается ч и 
сты й  о р га ни ч е ски й  п р о д укт  с бога
ты м  содерж анием  витам ина Д-3, к о 
то р ы й  необходим для роста ж и в о т 
ны х. И з ств о р о к рако ви н  п риготов 
л яю т белково-м инеральную  м у к у , к о 
торой  подкарм л иваю т птиц.

Сейчас на  берегу К а р ки н и т с ко го  
залива в  К р ы м у  строи тся  опы тное 
предприятие для переработки мидий, 
добы ваемых со  дна моря. Завод бу* 
дет в ы п уска ть  в  год около 400 тонн 
белковой витам инизи рованной  и 5 
ты сяч  тонн  минеральной м у ки . П ро
цесс производства  будет полностью  
механи.зировак.

(АПН).

I В К иевском  и н сти туте  биохим ии 
I А кадем и и н а у к  УССР разработана 
технология  получения  корм овой бел-

цовым были обнаружены липы. На 
небольшом участке росло 14 деревь
ев,

И вот прошлым летом Василий 
Ефимович решил навестить необыч
ных землепроходцев. Пришлось по
тратить много времени, пока в се
ле Подгорное подтвердили, что 
действительн(? где-то около дерев
ни Рождественка растут липы, и 
рекомендовали обратиться к  старо
жилу тов. Яковлеву, К  сожалевию, 
тот не мог отправиться в тайгу. 
Тогда Василий Ефимович взял в 
проводники лесничего. Два дня кру
жили по лесу, и, наконец, поиски 
увенчались успехом. Василий Ефи
мович в небольшом ложке увидел 
заросли лип. Они заняли теперь 
площадь вдвое больше, чем 50 лет 
назад. Деревьев оказалось не 14, а 
51. Все они крепкие, красивые. По
том в Рождественке, прямо за се
лом, Василий Ефимович обнаружил 
еще две старые лиіш.

“  Полюбуйтесь, ■— говорит Васи
лий Ефимович и кладет на стол не
сколько фотографий. На йих густая 
липовая рощица, пронизанная сол
нечным светом».

О  КОМНАТЕ, где мы беседовали, 
стоят два вместительных шка. 

)а ~  оба до отказа залолвены раз
личными растениями, собранными 
на севере области за два десятиле
тия. В домашнем гербарии В. Е. 
Добычина сейчас 700 растений, око
ло шести тысяч листов,

Василий Ефимович с большим 
увлечением рассказывает о расти
тельном и животном мире Нарыма,

лекарственных свойствах трав, 
границах их распространения. Его 
волнуют судьба сибирского кедра в 
охрана подроста на лесозаготовках. 
Он интересуется, почему черный 
тополь (осокорь) по одним прито
кам Оби двигается смело, далеко, а 
яа других — совершенно не растет. 
Чем объяснить, что по таежным 
речкам Орловка и Лисица встреча
ются ольшаники.

— Обидно, — говорит Василий 
Ефимович, — что здесь, на своей 
родине, красивое декоративное ра
стение —• рябинник рябинолистный 
остается незамеченным, В то же 
время в Москве, Свердловске, Льво
ве и других городах он украшает 
улицы. Почему бы, например, не 
заинтересоваться им томичам и кол- 
пашевцам?

Сейчас Василий Ефимович занят 
важной работой. Он оерет лежащий 
на столе чертеж, на котором изоб. 
ражен новый Дом культуры в Кол
пашево.

— Думаем воіфуг него разбить 
депдрарий, - -  объясняет Василий 
Ефимович, — собрать и посадить 
.50 видов деревьев и кустарников, 
встречающихся на севере области. 
Это будет своеобразный сад-музей.

Неутомимый эптузиаст-натура- 
лнст готовится к новым походам.

П. КЕ ТСКИ И.
. Колпашево,

В Ы С Т У П А Ю Т

П О Л И Т Е Х Н И К И
Смотр художественной само

деятельности вузов Томска нача
ли студенты-политехники. В по
недельник в областном драмати
ческом театре было многолюдно. 
В фойе разместилась выставка 
студенческого художественного 
Творчества.

Открылся концерт выступле
нием мужского хора института. 
В репертуаре молодого коллек
тива произведение Даргомыжско
го «Сосна», «Баллада о солдате» 
Соловъева-Седого, «Марш 26-го 
июля».

Приятное впечатление произ
вела женская вокальная группа. 
Она получила высокую оценку 
жюри. Как всегда, успехом поль
зовалось выступление оркестра 
народных инструментов fpyxoeo- 
дитель и дирижер П. К. Дани
лов). С оркестром выступили со
листы В. Шерстов и С. Гудимо- 
вич.

В концерте участвовали также 
инструменталисты и институтски^ 
поэты. Жаль, что исполнение их 
стихов было слабым.

По первый концерт политехни
ков должен ааставить другие 
коллективы призадуматься, и 
серьезно, над построением 
программы. У  политехников да
леко не все заслуживает поагва- 
лы. Миниатюры, показанные в 
концерте, исполнены очень гру
бо. Я сами по себе они не ориги- 
на ^н ы  и не интересны. Самым 
слабым местом по-прежнему яв
ляется хореографическая группа 
института.

Сегодня студенты института 
показывают свою эстрадную про
грамму.

Ю . Ю РСКИИ .

ЧЕМПИОНАТ СТРАНЫ ПО ФУТБОЛУ
В четверіом туре чемпионата 

страны, по футболу среди команд 
класса-«А» первой подгруппы за
фиксированы следующие резуль
таты: «Спартак» — «Динамо»
(Минск) — 2:2, «Торпедо» (Ку
таиси) — «Динамо» (Тбилиси) — 
0:0, «Динамо» (Киев) — «Дина

мо» (Москва) — 0:1, «Авангард» 
— Ц С КА — 0:1, «Крылья Сове
тов» — «Динамо» (Ленинград» — 
2:2. «Нефтяник»— «Арарат»— 2:0, 
С К А  (Ростов-на-Дону) — «Локомо
тив»— 2:2. «Пахтакор»— «Зенит» 
— 2:4, «Кайрат» — «Шахтер» — 
1:0. (ТАСС).

Ботвинник—Петросян
Десятая партия матча Ботвин-, 

ник — Петросян отложена на 43-м 
ходу. Несмотря на материальный I

перевес чемпиона мира, реализа
ция этого преимущества не пред
ставляется возможной.

М е т к и е  п о р а ж а ю т  м и ш е н и
В тирах ДО С А АФ  раздаются 

выстрелы. Самые меткие без про
маха поражают мишени. Идет мас
совая сдача разрядных норм. Вме
сте с тем это первый тур заочных 
Соревнований на переходящий 
приз газеты «Красное знамя».

С 25 апреля сборные команды 
стрелков районов начнут второй 
тур. Победитель станет обладате
лем памятного спортивного тро
фея, учрежденного в честь дня пе
чати.

На огневые рубежи в Томском 
стрелково-спортивном клубе выш
ли команды вузов. Завоевать ку 
бок не так просто — в программе 
пять упражнений.

Стрелков ожидают еще одни ин
тересные состязания. 21 апреля

•ткрывается первенство области 
среди спортивных обществ. Звание 
сильнейших будут оспаривать ди
намовцы. армейцы. досаа(^вцы. 
Успешно готовя,тся к  предстоящим 
поединкам в тире мастера спорта ^  
И. Шромов. Г. Столяров, Н. Дем- ^  
ченко. Е. Сартаков. перворазряд
ники Н. Лебедева, А . Стойлов и 
другие.

Из участников, показавших хо
рошие результаты, будет ук(мі- 
плектована сборная области. Она 
выступит в зональных соревнова
ниях в зачет третьей летней Спар
такиады народов РСФСР.

А . КА Л А Б И Н , 
председатель областной стрел
ковой секции.

К  СВЕДЕНИЮ  ДЕПУТАТО В ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА

19 апреля 1963 года, в 2 часа 
дня, в областном лектории (про
спект имени Ленина, 75) состоится 
вторая сессия городского Совета 
депутатов трудящихся девятого 
созыва.

На рассмотрение сессия вносит
ся вопрос «О мероприятиях по вы
полнению наказов избирателей».

Докладчик —  председатель горис
полкома Г. А . Грановесов.

На сессию приглашаются руко
водителя предприятий, организа
ций н учреждений.

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

НАШ АДРЕС II Т Е Л Е Ф О Н Ы
Адрес редакции; гор. Томск, просп. нм. Ленина, 66, телефоны: редакторп 

-3 7 -3 7 ,  заместителя редактора— 51-75, заместителя редактора — 42-44. 
ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: идеологнческо 
го— 47-45 и 42-46, промышленного и партийной жизни — 37-75, сельскохо
зяйственного и партийной жизни —  37-39, советского строительства и быта 

—  37-77, писем я рабселькоровской сети —  37-38 и 31-47, информации — 51-61, зам. зав. 
издательством — 52-23, бухгалтерии я отдела объявлений— 37-36, стенографистки — 52-02.

К301221 г. Томск, типограф ия М і 2  полиграф издата. Т и р аж  8 2 .0 00  экз. Заказ №  1685


